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Prefeitos discutem 
reforma tributária em 
sessão temática no 
Senado

HAT participa da jornada mineira da 
saúde - Regional Macro Norte
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ECONOMIA 7

Sessenta e seis serviços de atenção à saúde, se-
diados em 30 municípios que compõem a macror-
região de saúde Norte, foram selecionados pela 
Secretaria de Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) para o atendimento das pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista (TEA). 

Diagnóstico precoce da 
leishmaniose reduz as 
sequelas ocasionadas 
pela doença

SES-MG define rede de 
assistência para 
tratamento do autismo 
no Norte de Minas
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O A UnifipMoc Afya se prepara para  receber 
um importante evento que promete envolver 
mais de 3.500 alunos do ensino médio, prove-
nientes de escolas públicas e privadas do Norte 
de Minas.  O Centro Universitário FIPMoc Afya 
será palco de uma experiência única para esses 
jovens, oferecendo uma amostra do que é a 
vida universitária.

Unifipmoc receberá mais de 3,5 mil alunos do 
ensino médio em evento

‘Recicla aos Montes’ é lançado no CCVEC, 
pelo secretário de Meio Ambiente
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HAT DIVULGAÇÃO

CIDADE 5

POLÍTICA 3

A Polícia Civil concluiu o inquérito que in-
vestigava um crime ocorrido durante uma festa 
de aniversário em Montes Claros, no dia 28 de 
maio. 

O presidente do Hospital Aroldo Tourinho, professor Paulo César Gonçalves de Almeida, a superintendente, enfermeira 
Ana Paula Lopes Santos Guerra, e a diretora financeira Keli Lommez, participaram nesta sexta-feira (22) da Jornada Mineira da 
Saúde – Macro Regional Norte. 

PC conclui inquérito e 
indicia dois homens 
envolvidos em atentado a 
tiros em festa 

O projeto “Recicla aos Montes” foi lançado, na manhã dessa sex-
ta-feira (22), no CCVEC – escola situada no bairro Dr. João Alves, em 
Montes Claros. O lançamento contou com a presença do secretário mu-
nicipal de Meio Ambiente, Soter Magno, que explicou sobre as ativida-
des desenvolvidas.

MARCO EVANGELISTA/ IMPRENSA MGO Governo de Minas Gerais foi o palco, nesta 
sexta-feira (22/9), na Cidade Administrativa, do lan-
çamento do Programa de Aquisição de Alimentos 
(PAA) - Modalidade Leite no estado. A iniciativa tem 
como objetivo a distribuição gratuita de leite para a 
população em situação de vulnerabilidade das regi-
ões Norte de Minas, por meio de compra direta de 
agricultores familiares. 

Governo de MG Minas vai distribuir 1,3 mi de 
litros de leite para o Norte de Minas
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Uma amiga que vive amarrando 
“toco” por homem me indagou dia 
desses sobre namorar homem feio 
ou bonito e fui entender a história. 
Ser um Adonis, Narciso ou Apolo 
vai além da aparência física. Portan-
to, vamos ao “O dogma da beleza”.

Eu até brinco ao dizer que “sou 
um feio arrumadinho” e, portanto 
tenho meu charme. Mais que isso, 
arrumadinho, até que pareço boni-
to! Brincadeira á parte, vamos ao 
que interessa.

Imagina a situação, o cara é gen-
te boa, sociável, bem divertido e 
te trata muito bem, mas perante a 
sociedade ele é considerado feio. E 
agora? Segue aquela máxima que o 
belo te atrai, mas o feio de anima?

Namorar um homem que não 

é considerado atraente pela so-
ciedade é uma questão complexa. 
Imagine a situação: ele é amável, 
sociável, divertido e trata você com 
carinho, mas seu aspecto é tido 
como pouco atraente. Diante dis-
so, surge o dilema: seguir o clichê 
de que a beleza atrai ou dar uma 
chance ao charme interior?

Na internet brasileira, conhe-
cida por suas polarizações, esta 
é uma discussão que gera tanto 
debates quanto risadas. Enquanto 
tópicos como bolacha x biscoito, 
certo x errado, esquerda x direita, 
Flamengo x Palmeiras são tradicio-
nais, o tema de namorar homens 
bonitos ou menos atraentes tam-
bém rende muitos comentários 
engraçados.

Ao longo da história ocidental, 
os deuses gregos estabeleceram 
padrões de beleza masculina, com 
rostos simétricos, corpos atléticos 
e atributos perfeitos para a procria-
ção. Até mesmo Hitler buscou essa 
perfeição durante o Terceiro Reich. 
Mas, será que isso é tão absoluto?

Dois estudos lançam luz sobre 
o assunto. Um artigo na revista 
“Psychological Science” (2020) 
por pesquisadores dos EUA reve-
lou que homens menos atraentes 
muitas vezes conquistam mulheres 
mais bonitas devido a uma falta de 
autocrítica, ou algo similar. Outra 
pesquisa da Universidade Estadual 
da Flórida (2019) entrevistou 113 
casais recém-casados para inves-
tigar o papel da atratividade física 

nas relações.
Esses estudos sugerem que uma 

percepção distorcida pode ser um 
mecanismo evolutivo importante 
para a sobrevivência da espécie. 
Homens tendem a superestimar o 
interesse de mulheres mais atraen-
tes, provavelmente para garantir o 
sucesso reprodutivo. Isso demons-
tra que homens que não se intimi-
dam com sua aparência têm mais 
sucesso nas paqueras e relaciona-
mentos, indicando que a autocon-
fiança é fundamental.

A pesquisa também apontou 
que mulheres com parceiros atra-
entes frequentemente lidam com 
ansiedade em relação à sua própria 
aparência, enquanto as que estão 
com homens menos atraentes sen-

tem-se mais livres para serem elas 
mesmas, sem preocupações exces-
sivas com a competição ou com o 
ganho de peso.

Além disso, os homens menos 
atraentes tendem a ser mais aten-
ciosos, amorosos e esforçados para 
fazer suas parceiras felizes. Eles 
também costumam ter senso de 
humor e personalidade cativante. 
Isso explica a presença de relacio-
namentos sólidos entre famosos e 
parceiros menos atraentes no mun-
do do entretenimento.

Portanto, se você é solteiro e 
busca um amor verdadeiro, talvez 
deva considerar mais do que a apa-
rência. A felicidade pode estar ao 
lado de alguém que, mesmo não se 
encaixando nos padrões tradicio-

nais de beleza, oferece qualidades 
valiosas para um relacionamento 
duradouro. Encontre um equilíbrio 
entre as características que real-
mente importam para você e a bus-
ca pela “média” pode ser a chave 
para uma parceria bem-sucedida.

Vai uma dica: quando for namo-
rar, não namore homem feio. Ele 
tem alguns problemas. Primeiro: é 
feio. Segundo: é bom de cama.

O feiinho faz boas amizades, 
tanto homem quanto mulheres.

Sabe contar piadas e faz sucesso 
onde passa, pois é legal pra caram-
ba com as mulheres.

Mas, a pergunta que fica é: “O 
que dá para fazer com um cara bo-
nito que não dá para fazer com um 
cara feio?”

Fruto da inação de nossos 
governantes e sob o silêncio ob-
sequioso de intelectuais, entida-
des de classe e de boa parte da 
grande mídia, o empobrecimento 
da população brasileira avança à 
velocidade estarrecedora. Hoje, 
os rendimentos dos 1% de cida-
dãos mais ricos do país corres-
pondem a 34,8 vezes a renda dos 
50% dos brasileiros mais pobres, 
discrepância que, por si só, com-
prova o fracasso das políticas de 
distribuição de renda e explicam 
muito sobre o abismo social que 

delineia as desigualdades tão 
marcantes na nação.

Dados do Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatística – IBGE 
(2019) e do Instituto Millenium 
(2023) mostram que o estrato 
dos 1% mais ricos do país ti-
nham em 2018 (portanto antes 
da pandemia da Covid-19) renda 
média de R$ 27.744,00, enquan-
to os 50% mais pobres recebe-
ram R$ 820,00 por mês. Apenas 
dois anos depois, em 2021, a 
renda dos mais ricos era de R$ 
15.800,00/mês e, a dos mais 

pobres, R$464,00/mês. Para os 
abastados, a queda na renda no 
período foi de 43,05% e a dos 
brasileiros mais pobres foi ainda 
um pouco maior: 43,41%.

Se esses valores forem calcula-
dos em moeda norte-americana, 
a queda é bem maior. A renda dos 
mais ricos caiu 61,95%, de US$ 
7.161,11/mês para US$ 2.724,60/
mês, tomando-se por base a cota-
ção do dólar em 31 de dezembro 
dos anos-referência. Para os mais 
pobres, a queda foi de 62,20%, 
de US$ 211,66/mês para US$ 

80,01/mês.
Obviamente, a queda na renda 

tem impacto muito maior na vida 
dos mais pobres do que no coti-
diano dos mais ricos.

Hoje, a enorme maioria (de 
93 a 94%) da população brasilei-
ra com carteira assinada e traba-
lhadores autônomos tem rendi-
mento mensal bruto inferior a 
R$ 4.700,00. Para esses, a renda 
líquida é pouco superior a R$ 
3.920,00 por mês.

É triste também a realidade 
nacional quando olhamos para o 

rendimento domiciliar per capita 
– correspondente à renda total 
da família dividida pelo número 
de moradores na residência. Em 
2022, a média brasileira era de 
apenas R$1.625,00. Nesse quesi-
to, as maiores rendas estão em 
três unidades da Federação: Dis-
trito Federal (R$ 2.913,00/mês), 
São Paulo (R$ 2.148,00) e Rio 
Grande do Sul (R$ 2.087,00). Os 
piores resultados estão nas regi-
ões Norte e Nordeste: Amazonas 
(R$ 965,00), Alagoas (R$ 935,00) 
e Maranhão (R$ 814,00).

Dados relativos a 2021 pu-
blicados este ano pelo Instituto 
Millenium torna ainda mais dra-
mático o quadro das desigualda-
des. Revela que em apenas três 
estados o grupo dos 1% mais 
ricos da nação tem renda supe-
rior à da média nacional, de R$ 
15.800/mês:  Distrito Federal e 
Rio de Janeiro, ambos com R$ 
19.900,00, e São Paulo, com R$ 
16.400,00. Rio Grande do Sul (R$ 
12.000,00) e Espírito Santo (R$ 
11.600,00) vêm em seguida, mas 
ficam abaixo da média nacional.

GREGÓRIO JOSÉ
JORNALISTA, RADIALISTA E FILÓSOFO COM 
PÓS-GRADUAÇÃO EM CIÊNCIAS POLÍTICAS

MARA MACHADO
CEO DO INSTITUTO QUALISA DE GESTÃO (IQG)

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS 

E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

Beleza se põe à mesa: Namorar 
ou não um homem feio?

Os dilemas do sistema de Saúde

Avanço da pobreza e educação falha: 
desafios urgentes para o país (Parte 1)

No Brasil existem, atualmente, 
3 regimes tributários principais, 
são eles: Lucro Real, Lucro Presu-
mido e Simples Nacional.

Neste momento muitas pessoas 
questionam: “no Simples Nacional 
não são pagos todos esses tributos, 
é pago apenas o DAS, que é o Do-
cumento de Arrecadação do Sim-
ples Nacional”. Esse pensamento é 
errado. Embora no Simples Nacio-
nal seja pago somente uma guia, 
é composto pelos tributos: ICMS, 
ISS, IRPJ, CSLL, PIS, COFINS e CPP.

A Reforma Tributária prevê a 
unificação de cinco impostos - 
ICMS, ISS, IPI, PIS e Cofins - em 
um único imposto, o Imposto 

sobre Bens e Serviços (IBS), já os 
impactos diretos dessa unificação 
são no valor final pago pelo con-
tribuinte e no direcionamento da 
verba recolhida. Quanto ao valor 
final, a única forma de saber se a 
unificação é vantajosa financeira-
mente é simulando as operações.

Considerando que a maioria 
das Micro e Pequenas empresas 
são optantes pelo Simples Na-
cional, vale destacar que a Lei 
Complementar 123/06 não foi 
mencionada na PEC da Reforma 
Tributária. Isso leva o contribuin-
te a crer que não haverá mudanças 
no Simples. É cedo para afirmar.

A reforma tributária é essen-

cial para simplificar o sistema de 
tributos, mas a proposta atual 
carece de clareza em relação aos 
impactos no pagamento dos im-
postos. A falta de transparência 
e a complexidade dos cálculos 
podem gerar incertezas e difi-
culdades para os contribuintes. 
É necessário um debate público 
abrangente e análises detalhadas 
para avaliar com precisão os efei-
tos reais da reforma tributária, 
garantindo sua implementação de 
forma justa e eficiente para toda 
a sociedade. Assim, poderemos al-
cançar um sistema tributário mais 
equitativo e coerente com as ne-
cessidades do país.

LUANA MENEGAT
CEO DA RAZONET CONTABILIDADE DIGITALO impacto da reforma tributária 

para as PMEs

Nos últimos anos, participei 
em inúmeras reuniões, apresenta-
ções e discussões sobre o sistema 
de saúde brasileiro que revelaram 
um cenário permeado por dificul-
dades, distorções e desafios com-
plexos. Infelizmente, muitas vezes 

essas questões foram abordadas de 
maneira simplista e tendenciosa, 
comprometendo a profundidade 
da compreensão.

Lamentavelmente, esse pano-
rama se estende à assistência à 
saúde, onde a distância entre a de-

manda crescente e a capacidade de 
fornecer cuidados continuamente 
se amplia. Os recursos limitados 
disponíveis são frequentemente 
desperdiçados em investimentos 
pouco eficazes, agravando ainda 
mais a situação.

Em um contexto tão intrincado, 
é crucial reconhecer que cada de-
cisão mal embasada tem o poten-
cial de desencadear consequências 
catastróficas. Nesse ambiente desa-
fiador, a busca por elementos que 
reduzam a incerteza nas tomadas 
de decisão se torna uma necessida-
de premente. Contudo, a compla-
cência emergiu como uma barreira 
significativa, minando o senso de 
urgência, a capacidade de resposta 
ágil e a velocidade de inovação tão 
vitais no setor da saúde.

Nesse mundo em constante 
aceleração, segundo o pensador 
Kotler, criar um senso de urgência 
entre os indivíduos é uma parte 
fundamental da liderança necessá-
ria para promover uma mudança 

organizacional bem-sucedida.
A triste realidade é que a com-

placência que enraizou no setor 
de saúde brasileiro gerou conse-
quências profundas para seu de-
sempenho. À medida que o tempo 
avança, o sistema enfrenta uma es-
calada progressiva dos problemas, 
e são os usuários desse sistema 
que mais sofrem com essa situação 
alarmante.

Vale ressaltar que diversos 
países ao redor do mundo estão 
imersos em discussões acerca da 
evolução ou construção de siste-
mas de saúde que estejam alinha-
dos aos princípios fundamentais, 
tais como: garantir um nível mí-
nimo desejável de qualidade nos 
serviços, assegurar um acesso sem 
restrições indevidas, justificável e 
equitativo, e manter um custo má-
ximo suportável pela sociedade.

Nesse contexto, a urgência no 
Brasil se concentra na necessidade 
de harmonizar a assistência à saú-
de com os três pilares essenciais de 

sua estrutura: acesso, qualidade e 
custo. O desafio premente é ajus-
tar esses pilares às necessidades 
reais dos usuários, otimizando sa-
biamente os recursos disponíveis.

É importante destacar que um 
mero aumento nos investimentos 
em saúde pode não ser suficiente, 
se não for acompanhado pela abor-
dagem das ineficiências técnicas, 
produtivas e de alocação de recur-
sos presentes em nosso sistema de 
saúde.

Por outro lado, é importante 
reconhecer que é viável construir 
um sistema de saúde que priori-
ze e valorize as necessidades dos 
cidadãos. No entanto, tal empre-
endimento só se concretizará se a 
busca por interesses individuais ou 
de grupos restritos for deixada de 
lado.

Historicamente, os prestadores 
de serviços de saúde no Brasil têm 
empregado abordagens diversas e 
desorganizadas para a divulgação 
de informações de desempenho e 

qualidade da assistência. Essa dis-
paridade tem gerado inquietações 
quanto à confiabilidade, utilidade 
e possibilidade de comparação 
desses dados.

O desafio atual reside na cria-
ção de diretrizes nacionais que 
estabeleçam padrões robustos de 
qualidade, bem como na amplifi-
cação da disseminação de infor-
mações, com o intuito de criar 
convergência entre a divulgação e 
as necessidades reais de saúde das 
populações atendidas.

Um progresso significativo de-
pende da participação ativa de 
uma sociedade consciente e de 
representantes políticos íntegros 
e comprometidos, capazes de 
impulsionar essas mudanças tão 
necessárias para o bem-estar de 
todos. Este é um passo crucial para 
garantir um sistema de saúde que 
não apenas atenda aos princípios 
essenciais, mas também promova 
o bem-estar e a confiança de todos 
os cidadãos. 
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Parlamento Jovem une diferentes 
perspectivas de juventude na ALMG

Deputados elogiam engajamento juvenil

Prefeitos discutem reforma tributária 
em sessão temática no Senado

Decisão do STF que derruba marco temporal das 
terras indígenas gera repercussão na Câmara
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Na abertura da plenária final do Parlamento Jovem de Minas 2023, o 
presidente da ALMG destacou a missão de quem está na vida pública de mudar 

a vida das pessoas.

Jovens de todas as regiões do Estado, mobilizados por 132 câmaras municipais participantes, se 
confraternizaram com os parlamentares no Plenário da ALMG

Sessão em 29 de agosto reuniu governadores no Plenário 
para debater a reforma; agora será a vez dos prefeitos

A necessidade de maior parti-
cipação da juventude na política 
mineira foi destacada por todos os 
participantes da mesa de abertura 
da Plenária Estadual da edição 2023 
do Parlamento Jovem de Minas (PJ 
Minas), nessa sexta-feira (22).

O presidente da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
deputado Tadeu Martins Leite 
(MDB), fez a abertura do evento 
e destacou a participação de 132 
Câmaras Municipais nesta edição, 
agrupadas em pólos regionais. Se-
gundo ele, é preciso trabalhar para 
que cada vez mais jovens tenham a 
oportunidade de fazer parte da vida 
pública. 

“Hoje temos nosso Plenário 
cheio de futuro, do futuro do nosso 
Estado. Quem está na vida pública 
tem como missão transformar a 
vida das pessoas. Que muitos de 
vocês, no futuro, possam estar aqui 
também. Precisamos trabalhar para 
ter a participação de cada vez mais 

câmaras e mais jovens aqui nesse 
espaço, onde o futuro do nosso Es-
tado é construído”, destacou. 

A vereadora de Caratinga e co-
ordenadora do Polo Regional Leste, 
Giuliane Quintino Teixeira, disse 
que é preciso, cada vez mais, reco-
nhecer o protagonismo juvenil e o 
trabalho dos jovens em seus muni-
cípios e na política. “Acreditamos na 
juventude, por isso estamos aqui”, 
disse. 

Presidente da Câmara Munici-
pal de Joaquim Felício (Polo União 
Norte), Joicilene Camara Caldeira 
agradeceu toda a atenção, apoio 
e acolhimento da PUC Minas e da 
ALMG, parceiros na realização do 
PJ Minas, além do empenho e inte-
resse dos alunos e pediu ainda que 
cada vez mais câmaras municipais 
abracem a iniciativa. 

“Essa é uma causa de grande re-
levância, da qual participamos não 
apenas por nós, mas por toda uma 
sociedade merecedora de atenção 

e cuidado. Para mudar o mundo, 
temos de começar mudando nós 
mesmos”, avaliou. 

Diretor do Instituto de Ciências 
Sociais da PUC Minas, Danny Zahre-
ddine manifestou alegria pela par-
ticipação da universidade em mais 
uma edição do PJ Minas. 

“Na iminência de seu 20º aniver-
sário, esse projeto inspirador tem 
gerado um legado extraordinário. 
Os estudantes conseguem compre-
ender o processo legislativo e qual 
o trajeto precisa ser feito para que 
os sonhos de uma vida melhor se 
materializem em política. No seu 
sentido original, pensado por Aris-
tóteles, política é a arte da busca 
pelo bem viver e pelo bem co-
mum”, lembrou.

O diretor desejou que os caloro-
sos debates entre os estudantes ins-
pirem os legisladores da ALMG a ga-
rantir aos jovens as oportunidades 
para alcançar um futuro próspero e 
com justiça social. 

O deputado Roberto Andrade 
(Patriota) parabenizou os estudan-
tes por se predispor a entender o 
funcionamento do Legislativo e pe-

diu que eles propaguem os conhe-
cimentos adquiridos entre os ou-
tros jovens. “A partir de agora vocês 
possuem embasamento para emiti-

rem suas opiniões, estão sabendo 
do que estão falando”, pontuou. 

Já o deputado Rodrigo Lopes 
(União) lembrou quando foi ser-

vidor da Câmara Municipal de An-
dradas (Sul) e lá foi implementado 
o projeto Câmara Jovem. “Hoje 
temos muitos vereadores e depu-
tados nesta casa que são muito jo-
vens, e a juventude precisa trazer 
seus anseios, necessidades e expec-
tativas para a política”, disse. 

A deputada Beatriz Cerqueira 
(PT) pediu ainda aos estudantes 
que ocupem todos os espaços e fa-
çam política em seu dia a dia. “Se 
façam presentes nas associações de 
bairro, escolas, sindicatos, mostrem 
que a juventude chegou, e veio pra 
ficar. E que tenhamos cada vez mais 
mulheres jovens na política. Ter 
hoje o Plenário com vocês repre-
senta grande esperança por tempos 
melhores”, finalizou.

Representando a bancada jovem 
da ALMG, a deputada Lohanna (PV) 
que, com 28 anos, é uma das mais 
jovens parlamentares da atual legis-
latura, destacou a atual pluralidade 
da juventude. 

“São diversas as realidades nos 

nossos municípios. Temos a ju-
ventude rural, a juventude negra, 
LGBT, as juventudes de diversas re-
ligiosidades e hoje temos aqui essa 
representação e um pouco dessa 
pluralidade no nosso Plenário, o 
que só nos enriquece”, pontuou.

Ela falou também de sua trajetó-
ria política, tendo sido eleita a ve-
readora mais jovem de Divinópolis 
(Centro-Oeste) em 2020. “Quero 
dizer a vocês que ocupar uma ca-
deira dessas é plenamente possí-
vel, não só hoje, mas no futuro. 
Precisamos que vocês sigam inte-
ressados na política, o parlamento 
precisa ser mais plural, com mais 
conquistas para nossos municípios 
mineiros”, enfatizou.  

Gerente Geral da Escola do 
Legislativo, Ruth Smith de Castro 
disse que a inquietação saudável, 
vontade coletiva e renovadora dos 
participantes do PJ Minas é funda-
mental para a construção de so-
luções para tornar os municípios 
mineiros e o Estado melhores e 

mais justos. 
“Desde 2004, a cada ano, o PJ 

Minas se renova, transforma e rein-
venta, porque a cada ano alguém 
traz a sua singular contribuição. 
Temos a diversidade de pontos de 
vista, interesses e vivências. E um 
enorme aprendizado de todos nós 
envolvidos nesse processo. Cele-
bramos hoje a capacidade huma-
na de construir entendimentos”, 
apontou. 

Representando todos os alunos 
participantes, o estudante João 
Paulo Ferreira Rodrigues enfatizou 
o quanto a participação no pro-
jeto promove a aproximação dos 
jovens com a cidadania e a demo-
cracia. 

“Este não é um projeto que for-
ma políticos, mas cidadãos cons-
cientes. Tivemos aqui experiências 
que levaremos por toda a vida. 
Também acredito no que disse 
Aristóteles: o objetivo da política 
é a felicidade da pólis, da popula-
ção”, afirmou. (Portal ALMG)

Em busca de um “consenso míni-
mo” em torno da proposta de emen-
da à Constituição da reforma tributá-
ria (PEC 45/2019), prefeitos de todas 
as regiões do Brasil participarão de 
sessão temática agendada para quin-
ta-feira (28), às 10h, no Plenário do 
Senado.

A promoção do evento atende a 
requerimento apresentado pelo vi-
ce-presidente do Senado, Veneziano 
Vital do Rêgo (MDB-PB), no exercício 
da Presidência da Casa, e aprovado 
em Plenário em 19 de setembro (RQS 

824/2023). Na justificativa, Veneziano 
ressalta a grande relevância do tema, 
que foi abordado em uma série de 
debates na Câmara e no Senado.

“Para conquistarmos um consen-
so mínimo em torno de um texto 
que traga um sistema tributário mais 
transparente, unificado e justo, é 
absolutamente necessário que cada 
um dos atores envolvidos nesse 
processo possa contribuir para a 
sua construção”, resumiu o sena-
dor.

Veneziano também registrou a 

realização de outra sessão temática 
sobre a reforma tributária, em 29 de 
agosto, com a presença de governa-
dores. Na ocasião, os chefes estaduais 
do Executivo apontaram a necessida-
de de mais debate sobre questões 
como os limites que caracterizariam 
o imposto sobre bens e serviços 
(IBS) em relação a autonomia fede-
rativa, metodologia e prazo para a 
transição, e também o dimensiona-
mento e a distribuição do Fundo de 
Desenvolvimento Regional (FNDR) a 
ser criado pela PEC 45/2019.

Também a Comissão de Cons-
tituição, Justiça e Cidadania (CCJ) 
tem promovido audiências públi-
cas sobre a reforma tributária: na 
quarta-feira (20), representantes 
do agronegócio e do cooperativis-
mo defenderam, entre outros pon-
tos, a manutenção dos benefícios 
creditícios e fiscais já garantidos 
pela Constituição, a adoção de 
alíquotas reduzidas e o tratamen-
to diferenciado para produtos de 
gênero alimentício e biocombustí-
veis. (Agência Senado)

Deputados comemoraram pelas 
redes sociais a decisão do Supre-
mo Tribunal Federal (STF) que, 
nessa quinta-feira (21), considerou 
inconstitucional a tese do marco 
temporal das terras indígenas. O 
julgamento terminou em 9 a 2.

A tese do marco temporal esta-
belecia que a demarcação dos ter-
ritórios indígenas deveria respeitar 
a área ocupada pelos povos até a 
promulgação da Constituição Fe-
deral, em outubro de 1988.

O marco é criticado por advo-
gados especializados em direitos 
dos povos indígenas, pois segundo 
eles validaria invasões e violências 
cometidas contra indígenas an-
tes da Constituição. Já ruralistas 
defendem que tal determinação 
serviria para resolver disputas por 
terra e dar segurança jurídica e 

econômica.
A presidente da Comissão da 

Amazônia e dos Povos Originários 
e Tradicionais da Câmara, deputa-
da Célia Xakriabá (Psol-MG), que 
acompanhou o julgamento no tri-
bunal, destacou a atuação da mi-
nistra dos Povos Indígenas, Sônia 
Guajajara, no diálogo com o STF. 
“Duas vitórias: no ano em que se 
cria o Ministério dos Povos Indí-
genas, derruba-se o marco tempo-
ral”, disse a deputada, nas redes 
sociais.

O deputado Chico Alencar 
(Psol-RJ) considerou a decisão uma 
“vitória da vida”. “A Corte formou 
maioria para frear o genocídio indí-
gena proposto pelos ruralistas.”

A deputada Tabata Amaral (PS-
B-SP) fez coro às críticas ao marco 
temporal. “Aquela tese jurídica faria 

com que os povos indígenas que 
não tinham posse de suas terras na 
data da promulgação da Constitui-
ção perdessem o direito a elas. Vi-
tória dos povos indígenas, do meio 
ambiente e da democracia!”

A deputada Jandira Feghali 
(PCdoB-RJ) espera que a decisão 
contribua para o fim do genocídio 
indígena. “Vimos nos últimos anos 
o que a falta de fiscalização em 
nome da ganância provoca, e o re-
sultado é sempre o mesmo: morte. 
Dos nossos povos originários, das 
florestas que eles mantêm de pé 
bravamente e do próprio futuro da 
humanidade”, afirmou.

Agropecuária

O presidente da Frente Parla-
mentar da Agropecuária, deputado 

Pedro Lupion (PP-PR), afirmou que 
a decisão do STF poderá criar uma 
“barbárie no campo”, pois não há 
previsão de indenização para pro-
dutores que perderem suas terras. 
“O que o STF está fazendo é criar 
uma barbárie no campo. Inseguran-
ça jurídica total, sem previsão de 
indenização, sem garantia para os 
produtores”, disse o parlamentar, 
em vídeo divulgado em suas redes 
sociais.

“Agora nos resta brigar pela 
modulação de um dos votos [dos 
ministros do STF] para que pelo 
menos o produtor tenha o direito 
de ser indenizado”, declarou.

Projeto no Senado

Lupion disse que, mesmo com 
a decisão do STF, a frente parla-

mentar buscará aprovar o projeto 
do marco temporal no Senado na 
próxima semana.

O Projeto de Lei 490/07, apro-
vado na Câmara e em discussão 
no Senado (PL 2903/23), vai em 
sentido contrário à decisão do 
STF. A proposta fixa o marco tem-
poral em 5 de outubro de 1988, 
dia da promulgação da Constitui-
ção.

Para o líder do governo no 
Senado, o senador Randolfe Ro-
drigues (Rede-AP), há grande 
pressão política e social em relação 
à questão. Ele afirmou que o go-
verno vai buscar um acordo, com 
possíveis mudanças no texto que 
foi aprovado pela Câmara. “Não me 
parece de bom tom nós confrontar-
mos uma declaração de inconstitu-
cionalidade do Supremo Tribunal 

Federal com um projeto de lei que 
flagrantemente será inconstitucio-
nal”, opinou Randolfe.

Os senadores Humberto Costa 
(PT-PE) e Leila Barros (PDT-DF) 
defenderam o respeito à decisão 
do STF. Humberto Costa avaliou o 
projeto como “cheio de vícios de 
constitucionalidade” e disse que, na 
prática, inviabiliza a demarcação de 
novos territórios indígenas.

Randolfe acrescentou que go-
verno e oposição continuam dialo-
gando e negociando.

Na Câmara, deputados contrá-
rios ao marco temporal afirmaram 
que a aprovação do projeto seria 
uma ameaça aos direitos dos po-
vos indígenas e traria prejuízos à 
preservação ambiental. Indígenas 
chegaram a chamar a decisão de ge-
nocídio. (Agência Câmara)
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Governo de MG Minas vai distribuir 1,3 
mi de litros de leite para 14 mil famílias

Prefeitura de Pirapora 
promove Campanha de 
Vacinação Antirrábica 
Animal

Municípios e consórcios 
podem apresentar 
projetos de compostagem

@sevendistribuidoramoc
38 99889-7563
se   en

DISTRIBUIDOR 

EXCLUSIVO

antos
abores

@santossaboresbr
38 98839-3536

38 98404-3182

    NORTE DE MINAS E NORDESTE

  CHAMAMENTO PÚBLICO

O Governo de Minas Gerais foi 
o palco, nesta sexta-feira (22/9), na 
Cidade Administrativa, do lança-
mento do Programa de Aquisição 
de Alimentos (PAA) - Modalidade 
Leite no estado. A iniciativa tem 
como objetivo a distribuição gra-
tuita de leite para a população em 
situação de vulnerabilidade das 
regiões Norte e Nordeste do esta-
do, por meio de compra direta de 
agricultores familiares.

Inicialmente, o PAA Leite tem 
como foco garantir a distribuição 
para 47 municípios das regiões, o 
que corresponde ao atendimento a 
mais de 14 mil famílias. Para tanto, 
serão entregues aproximadamente 
1,3 milhão de litros de leite, adqui-
ridos de cerca de 900 pequenos 
produtores, fortalecendo e apoian-
do, assim, a agricultura familiar.

“É uma satisfação muito grande 
ver que estamos dando mais um 
passo. Estou sempre presente no 
interior, acompanhando a vida real 
e sei da importância dessa ação 
que está sendo implementada. 
Esse programa é importantíssimo 
para dar mais dignidade para os 
mineiros”, disse o governador Ro-
meu Zema. “Fazer desenvolvimen-
to social, justiça social, passa por 
diversas ações. Agradeço a todos 
aqueles que se envolveram para 
resgatar esse programa tão impor-
tante que, infelizmente, havia sido 
descontinuado em 2018. O que 
temos feito nessa gestão é retomar 
aquilo que ficou paralisado, es-
quecido e abandonado. Consegue 
ajudar mais um governo que tem 

responsabilidade com o uso dos 
recursos públicos”, completou.

O projeto é uma realização do 
Estado, por meio do Instituto de 
Desenvolvimento do Norte e Nor-
deste de Minas Gerais (Idene), 
vinculado à Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Social (Sede-
se), em parceria com o Ministério 
do Desenvolvimento e Assistência 
Social, Família e Combate à Fome. 
Para a execução, o valor investido 
por Estado e União supera R$ 6 
milhões.

“Nas minhas andanças pelo 
Norte e Nordeste de Minas, a vol-
ta do PAA Leite foi muito deman-
dada. Esse programa é o maior de 
segurança alimentar, de fomentar 
a diminuição da insegurança ali-
mentar em Minas. Então, sua reto-
mada é muito importante, pois os 
produtores voltam a gerar renda e 
passam a ser exemplos para outros 
entrarem nesse programa. O PAA 
Leite também é essencial, princi-
palmente, para os beneficiários, 
que estão inscritos no CadÚnico”, 
afirmou a secretária de Estado de 
Desenvolvimento Social, Elizabeth 
Jucá.

A secretária reforçou, ainda, o 
papel do leite para crianças de 0 a 
3 anos, o que também será consi-
derado na distribuição. “Esse pro-
grama representa o que é a políti-
ca de primeira infância. Se a gente 
trabalhar a alimentação especial-
mente nessa faixa etária, estaremos 
ajudando no desenvolvimento de 
crianças mais saudáveis”, afirmou.

“O Idene está trabalhando in-

A Campanha de Vacinação An-
tirrábica começou nesta semana 
em Pirapora, contando com um 
posto fixo na rua José Eudes de 
Lorena, 97, no bairro Nova Pira-
pora, nos seguintes horários das 
7h30 às 13h, de segunda a sex-
ta-feira. A imunização está sendo 
feita seguindo todos os protoco-
los de segurança.

A campanha faz parte do calen-
dário de imunização da Secretaria 
Municipal de Saúde e acontece 
em parceria com a Central de 
Vacinação. Também conta com 
postos itinerantes nos seguintes 
bairros; Sagrada Família, Centro, 
Bom Jesus I e II, Nossa Senhora 

Aparecida, Praça Santo Antônio 
(em frente à Igreja e próximo à 
lavanderia). Com profissionais 
devidamente qualificados para 
atender todos os animais da cida-
de que comparecerem aos locais 
de vacinação.

O médico veterinário, Dr. Sa-
muel Pena Saturnino Diniz expli-
cou durante o treinamento dos 
profissionais que, “os responsáveis 
pelos pets devem levá-los aos locais 
de vacinação com coleira, guia (car-
tão) e focinheira, principalmente 
para os mais nervosos. E estes terão 
prioridade durante a vacinação, vi-
sando um ambiente saudável para 
todos. (Ascom PMP)

Municípios e consórcios podem 
apresentar projetos ao chamamen-
to público para a implantação, 
ampliação ou aperfeiçoamento de 
projetos de compostagem de resí-
duos orgânicos, de forma integra-
da com iniciativas de agricultura 
urbana e periurbana. As propostas 
poderão ser apresentadas até dia 9 
de outubro pela Plataforma Trans-
feregov.br, e as demais informa-
ções de habilitação estão previstas 
no edital.

A iniciativa federal é extrema-
mente necessária, porém a pre-
visão inicial de investimento não 
reembolsável para este Edital é de 
apenas R$ 7 milhões. O valor de re-
passe do concedente por proposta 
deverá ser no mínimo de R$ 700 
mil e no máximo de R$ 1 milhão. 
Portanto, serão no máximo 10 pro-
jetos beneficiados em todo o País. 
O prazo de execução é de 24 a 36 
meses e a contrapartida financeira 
será proporcional ao valor da exe-

cução, depositada em conta espe-
cífica do convênio com os repasses 
dos recursos do edital.

O preenchimento do Sistema 
Nacional de Informações sobre a 
Gestão dos Resíduos Sólidos (Si-
nir) é condição para os municípios 
acessarem recursos como o previs-
to no edital. Esse preenchimento 
pode ocorrer até dia 3 de outubro.

Segundo pesquisa da CNM, em 
2022 a compostagem era feita por 
12,9% dos municípios brasileiros. 
Nestes casos, quando é aplicado o 
tratamento dos resíduos orgânicos 
por meio da compostagem – casei-
ra ou por sistema de coleta e envio 
de resíduos para centrais de com-
postagem – é possível reduzir sig-
nificativamente os custos públicos 
da coleta, transporte, transbordo e 
disposição final dos resíduos orgâ-
nicos. Mas informações sobre com-
postagem, técnicas e boas práticas 
existentes no Brasil, na Nota Téc-
nica 9/2022 da CNM. (Ascom AMM)
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cansavelmente para que a gente 
consiga levar esse benefício e 
transformar a vida das pessoas”, 
completou o diretor-presidente 
do Idene, Carlos Alexandre da 
Silva.

PAA LEITE

O Programa de Aquisição de 
Alimentos (PAA) Leite foi insti-
tuído pela Lei Nº 14.628/2023 e 
regulamentado por normativas 
estabelecidas pelo Grupo Ges-
tor do Programa de Aquisição de 
Alimentos e, em nível federal, já 
atende toda a região Nordeste 
do Brasil.

Para viabilizar a aquisição do 
leite para distribuição às famílias 
do Norte e Nordeste de Minas, 
o Idene realizou chamamento 
público com o intuito de creden-
ciar associações e laticínios para 
o fornecimento, desde o leite in 
natura coletado dos produtores 
rurais cadastrados no Programa 
Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf ) 
até o processo final de pasteuri-
zação, envasamento e a entrega 
nos pontos de distribuição/en-
tidades aos municípios creden-
ciados.

A condição para o recebimen-

Modalidade do Programa de Aquisição de Alimentos (PAA) beneficiará, em fase inicial, 900 
agricultores familiares que se dedicam à produção da bebida láctea

to do leite pelas famílias em situa-
ção de insegurança alimentar e nu-
tricional é estarem registradas no 
CadÚnico, com prioridade àquelas 
com o perfil do Bolsa Família, além 
de outros beneficiários atendidos 
por instituições da rede socioas-
sistenciais (Resolução GGPAA Nº 
82/2020).

DISTRIBUIÇÃO

O atendimento aos municípios 
foi possibilitado por meio da dis-
ponibilidade de fornecedor habi-

litado e em condições logísticas e 
geográficas para realizar a entrega 
nos respectivos territórios.

O produto já envasado para 
consumo – leite pasteurizado, 
tipo c, será entregue às famílias 
nos pontos de distribuição pré-
-determinados em equipamentos 
públicos que fazem parte da rede 
socioassistencial nos municípios 
atendidos. São eles: Bocaiuva; Bo-
nito de Minas; Brasília de Minas; 
Buritizeiro; Campo Azul; Catuti; 
Cônego Marinho; Coração de Je-
sus; Engenheiro Navarro; Espino-

sa; Glaucilândia; Guaraciama; Ibiaí; 
Icaraí de Minas; Jaíba; Janaúba; 
Januária; Japonvar; Jequitaí; Jura-
mento; Lontra; Luislândia; Mamo-
nas; Manga; Mato Verde; Mirabela; 
Montalvânia; Monte Azul; Montes 
Claros; Nova Porteirinha; Pai Pe-
dro; Patis; Pedras de Maria da Cruz; 
Pintópolis; Pirapora; Ponto Chique; 
Porteirinha; Riacho dos Machados; 
São Francisco; São João da Lagoa; 
São João da Ponte; São João do 
Pacuí; São Romão; Serranópolis 
de Minas; Ubaí; Várzea da Palma; e 
Verdelândia. (Agência Minas)
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Após mais de 540 milhões de do-
ses aplicadas em quase três anos, o 
Brasil vive em 2023 um período de 
transição na vacinação contra a Co-
vid-19, das campanhas emergenciais 
para a imunização de rotina. A ava-
liação foi feita na quarta-feira (20) 
pelo diretor do Programa Nacional 
de Imunizações (PNI), Eder Gatti, 
na Jornada Nacional de Imuniza-
ções, realizada pela Sociedade Bra-
sileira de Imunizações (SBIm), em 
Florianópolis. O diretor disse que 
os municípios trabalham há pratica-
mente três anos em uma campanha 
de vacinação contra a Covid, mas a 
mudança no cenário epidemiológi-
co da doença requer a incorporação 
dessa vacina no calendário do pro-
grama.

Em 2023, o Ministério da Saúde 
estendeu a vacinação com doses de 
reforço bivalentes para toda a popu-
lação acima de 12 anos de idade. A 
adesão, porém, foi baixa até mesmo 
para os grupos prioritários, consi-
derados de maior risco de agrava-

mento da doença. Enquanto 516 
milhões de doses de vacinas mo-
novalentes foram aplicadas no país, 
somente 28 milhões de bivalentes 
foram administradas, sendo apenas 
217 mil em adolescentes. 

Para 2024, a proposta ainda 
em elaboração é a adoção de um 
calendário de vacinação contra a 
Covid-19 na rotina de crianças me-
nores de 5 anos, e doses de reforço 
periódicas ao menos uma vez por 
ano para grupos de risco, como 
idosos, imunocomprometidos (pa-
cientes com sistema imunológico 
debilitado) e gestantes, seguindo 
orientação da Organização Mundial 
da Saúde (OMS). Há ainda a possi-
bilidade de inclusão de outros gru-
pos como profissionais de saúde e 
comunidades tradicionais. 

“Vacinar toda a população, como 
a gente vem fazendo, precisa ser re-
visado nesse momento de transição 
em que nos encontramos. Fizemos 
reuniões técnicas e tiramos dire-
trizes básicas que o Ministério da 

Saúde vai seguir em discussões in-
ternas. Agora, o anúncio disso ainda 
depende de uma discussão com a 
gestão tripartite [governo federal, 
estados e municípios]”, conta Gatti.

“Hoje, avançamos tanto na ava-
liação da recomendação internacio-
nal, da OMS, quanto na discussão 
com os especialistas, mas preci-
samos avançar nessa pactuação”, 
complementa.  

O diretor do PNI pretende ini-
ciar uma estratégia de vacinação de 
rotina contra a Covid-19 no início 
de 2024, para substituir o “caráter 
de excepcionalidade”, com constan-
tes alterações, que ainda dita o rit-
mo da imunização contra a doença.

“A Covid-19 precisa deixar de 
ser uma estratégia de campanha e 
passe a ser uma recomendação per-
manente. Esperamos fazer anúncios 
oficiais com a estratégia mais com-
pleta antes do fim do ano”.   

Gatti ressalta que a vigilância das 
variantes deve ser constante, por-
que são elas que determinaram as 

ondas de infecção desde o início da 
pandemia. Esse comportamento di-
fere de outras doenças de transmis-
são respiratória, cujas incidências 
são mais influenciadas pelas esta-
ções do ano. Ainda que seja impor-
tante ter vacinas atualizadas contra 
essas variantes, ele argumenta que 
mais importante é garantir que a va-
cinação aconteça.

“O SAGE [grupo consultivo de 
vacinação da OMS] não fala tanto de 
qual é a vacina que deve ser feita. A 
OMS pauta como deve ser a compo-
sição da vacina, agora sobre qual va-
cina usar existe uma certa liberdade”, 
pondera o diretor do PNI, que adian-
ta que o posicionamento do pro-
grama será disponibilizar as vacinas 
disponíveis preferencialmente na 
última versão licenciada e atualizada 
contra variantes. “As próximas aqui-
sições do Ministério da Saúde vão 
seguir essa lógica. Provavelmente se-
rão vacinas de RNA mensageiro com 
as composições colocadas conforme 
licenciamento”. (Agência Brasil)

‘Recicla aos Montes’ é lançado 
no CCVEC, pelo secretário de 
Meio Ambiente

Primavera chega bela e diferenciada

Dona Tiburtina: uma história de 
dedicação e força

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos
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Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

VEREADORES USAM CADEIRAS EM AÇÃO

Vereadores da Comissão de Defesa da Pessoa com Deficiência, 
da Câmara Municipal de Juiz de Fora, desceram a Rua Halfeld, na 
quinta-feira, com os olhos vendados, guia e cadeira de rodas, para 
experimentar a vivência dos que têm dificuldade de mobilidade. A 
ação acontece depois do atleta paralímpico, Alexandre Ank, desafiar 
os parlamentares da Comissão de Defesa da Pessoa com Deficiência a 
conhecerem os desafios de acessibilidade, a fim de que sejam criadas 
políticas públicas em prol dessa parcela da população. Mobilização 
por acessibilidade aconteceu no Dia Nacional da Luta pelos Direitos 
das Pessoas com Deficiência. (Tribuna de Minas – Juiz de Fora) ht-
tps://tribunademinas.com.br/noticias/politica/21-09-2023/vereado-
res-descem-rua-halfeld-cadeira-de-rodas.html

 
1º SUL DE MINAS FESTIVAL DE LITERATURA

Até o dia 26 de setembro, o Instituto Luso – Ítalo – Brasileiro e 
a Academia Sul de Minas de Letras realizarão a 1° Sul de Minas Fes-
tival de Literatura e Artes em Varginha. As atividades acontecerão no 
Museu Municipal e no Theatro Capitólio com entrada gratuita. De 
acordo com Marcelo Nascimento, organizador do evento, o objetivo 
é o fortalecimento do incentivo à leitura e a inclusão ainda maior da 
comunidade dos eventos artísticos, já que o Instituto Luso – Ítalo – 
Brasileiro foi oficializado como Ponto de Cultura pelo Ministério da 
Cultura. (O Debate – Varginha) https://www.odebatenoticias.com.br/
post/1%C2%BA-sul-de-minas-festival-de-literatura-e-artes-promove-
-atividades-gratuitas-de-22-a-26-09

 
COZINHAS COMUNITÁRIAS PEDEM DOAÇÕES

Um trabalho desenvolvido por voluntários que atuam em comu-
nidades carentes de Uberlândia está necessitando do apoio da popu-
lação para manter o funcionamento das atividades. São as chamadas 
‘Cozinhas Comunitárias’, que oferecem refeições a famílias em situa-
ção de vulnerabilidade social. Com o aumento da demanda, que para 
algumas ultrapassa os 50%, a queda das doações tem sido a principal 
dificuldade para seguir com o atendimento. Juntas, as comunidades 
ofertam refeições para mais de 4 mil famílias. Segundo a coordena-
dora da cozinha do bairro Élisson Prieto (Glória), Cacica Kawany Tu-
pinambá, a demanda tem sido cada vez mais crescente. (Diário de 
Uberlândia – Uberlândia) https://diariodeuberlandia.com.br/noti-
cia/34421/cozinhas-comunitarias-pedem-doacoes-para-seguir-com-
-atendimento-a-familias-carentes-de-uberlandia

 
UNIDADES DE SAÚDE REFORMADAS EM UBERABA

A Prefeitura de Uberaba, por intermédio da Secretaria de Saúde, 
publicou os editais de concorrência para contratação de empresas 
de engenharia para prestação de serviços de reforma e ampliação da 
Unidade Matricial de Saúde Luiz Meneghello e das Unidades Saúde 
da Família Nossa Senhora Aparecida e Lecir Nunes Ramos, situadas, 
respectivamente, nos bairros Volta Grande, Serrinha e Parque das 
Américas. Os contratos serão custeados pela Secretaria de Saúde, 
com recursos oriundos da transferência especial do Estado, por meio 
do acordo para compensação pelo rompimento da barragem em Bru-
madinho. ( Jornal de Uberaba) https://www.jornaldeuberaba.com.
br/noticia/65715/editais-para-reforma-de-unidades-de-saude-sao-
-lancados-em-uberaba

 

ARAÇAÍ INCENTIVA ALIMENTAÇÃO SAUDÁVEL

Foi realizada no município de Araçaí uma oficina culinária com 
os alunos matriculados no primeiro e segundo ano do ensino funda-
mental da Escola Municipal Jorge Mascarenhas. Na oportunidade, as 
crianças prepararam um sanduíche (hambúrguer) de forma saudável. 
A atividade foi direcionada pela nutricionista Cintia Ribeiro Rocha, 
responsável técnica da merenda escolar, com apoio da estagiária de 
nutrição Anna Clara Dias Santana, e também da Secretaria Municipal 
de Educação. “A atividade teve como objetivo principal desmistificar a 
cultura do fast-food, mostrando para as crianças que o que é saudável 
também pode ser gostoso e feito em casa”, explicou Cintia Ribeiro. 
(Sete Dias – Sete Lagoas) http://www.setedias.com.br/noticia/publie-
ditorial/138/aracai-incentiva-alimentacao-saudavel-com-promo-
cao-de-oficina-culinaria-em-escola/30290

 
SABARÁ PROMOVE SEMANA DO PATRIMÔNIO

Entre os dias 25 e 29 de setembro, a Prefeitura de Sabará, por 
meio das secretarias municipais de Cultura e Turismo, promoverá a 
Semana do Patrimônio e Turismo, iniciativa que faz parte do Projeto 
Abrace Sabará. O projeto tem como objetivos apreciar e manter viva a 
cultura e as tradições relacionadas à preservação do patrimônio cul-
tural e natural da cidade, que estimulam o turismo local; e despertar 
na população o sentimento de pertencimento e amor pela cidade. 
Dentro da programação, totalmente gratuita, estão previstos abraços 
simbólicos em bens patrimoniais tombados e de interesse cultural, 
rodas de conversa, tour pelo patrimônio da cidade, ações culturais 
e de educação patrimonial e celebração do Dia Mundial do Turismo, 
comemorado no dia 27 de setembro. (Folha de Sabará – Sabará) ht-
tps://folhadesabara.com.br/noticia/27010/divulgada-programacao-
-da-semana-municipal-do-patrimonio-e-do-turismo
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Vereadores atravessaram a Rio Branco durante a ação do Dia 
da Luta pelos Direitos das Pessoas com Deficiência 

O projeto “Recicla aos Montes” 
foi lançado, na manhã dessa sexta-
-feira (22), no CCVEC – escola si-
tuada no bairro Dr. João Alves, em 
Montes Claros. O lançamento con-
tou com a presença do secretário 
municipal de Meio Ambiente, So-
ter Magno, que explicou sobre as 
atividades desenvolvidas. “É um 
projeto que tem como objetivo a 
implantação da coleta seletiva de 

materiais recicláveis em Montes 
Claros, no intuito de redução do 
quantitativo de resíduos dispostos 
no aterro sanitário, buscando uma 
prática mais sustentável na gestão 
dos resíduos sólidos domicilia-
res”.

O “Recicla aos Montes” possui 
os seguintes objetivos específicos: 
integração da sociedade civil e de 
catadores por meio de associações 

regularmente consolidadas; deter-
minar um modelo de coleta seleti-
va ideal para atender a municipali-
dade abrangendo as dimensões da 
sustentabilidade ambiental, eco-
nômica e social; credenciar as as-
sociações existentes para partici-
pação da coleta seletiva na cidade; 
atenuar os impactos ambientais 
negativos devido ao aterramento 
de resíduos sólidos domiciliares; 

analisar os possíveis fatores de in-
terferência e entraves na execução 
do projeto; e verificar os impactos 
sociais, econômicos e ambientais 
deste programa.

O projeto visa, ainda, gerar 
emprego e renda aos catadores no 
município, de acordo com a Lei 
Federal nº 12.305/2010 (Política 
Nacional de Resíduos Sólidos) e 
Lei Municipal nº 5.080/2018.

Sem sombra de dúvidas, Dona 
Tiburtina foi uma mulher forte e 
decidida. Sua personalidade guer-
reira, somada às suas posições polí-
ticas, colocaram-na em uma posição 
de destaque na história.     

De acordo com a tese de mestra-
do da Professora Doutora em His-
tória Fátima Nascimento, Tiburtina 
Andrade Alves nasceu em Itama-
randiba, Minas Gerais, no Vale do 
Jequitinhonha, em 30 de agosto de 
1873. Filha do Capitão Manoel Flo-
rentino de Andrade Câmara e Dona 
Henriqueta Leocádio de Mello, 
Dona Tiburtina sempre apresentou 
uma personalidade forte e desafia-
dora.

Teve dois casamentos. Antônio 
Augusto Câmara Alkmim, filho de 
José Maria Alkmim, foi seu primeiro 
marido. Os pais de Dona Tiburtina 
não olhavam com bons olhos essa 
união, pois Antônio era boêmio e, 
reza a lenda, não gostava de traba-
lhar. Informações não confirmadas 
relatam que ele, que era primo de 
Dona Tiburtina, sofria com alcoo-

lismo.
Em 1902, o casal se muda para 

Montes Claros. Logo após, Antônio 
falece. Para se sustentar na cidade, 
começou a trabalhar como costu-
reira. Com esse ofício, ela começa 
a atender a alta sociedade montes-
-clarense.  E foi nesse momento que 
Dona Tiburtina conhece seu segun-
do marido: Dr. João Alves.

Na oportunidade, ele havia con-
tratado os serviços de uma costurei-
ra para consertar algumas roupas 
de seu guarda-roupa. Quando viu 
Dona Tiburtina, bela e formosa com 
seus trinta e quatro anos de idade, 
ficou encantado e apaixonado.  Eles 
oficializaram a união em 1907.

Como seu marido era envolvido 
em assuntos políticos, não demo-
rou muito para ela se interessar 
também pelo tema. Um fato dra-
mático estreitou ainda mais o casal 
com a política. Após o nascimento 
do primeiro filho do casal, o so-
gro, o Coronel Marciano Alves, foi 
assassinado. Tiburtina não mediu 
esforços para descobrir e punir o 

grupo responsável. A partir desse 
momento, ela e o marido tomaram 
a frente da política de Montes Cla-
ros. Filiou-se à Aliança Liberal e fez 
oposição aos coronéis conservado-
res da região.

Segundo registros do site do 
Museu Regional do Norte de Minas, 
Dona Tiburtina lá pelos idos de 
1930, lutava contra as oligarquias 
locais. Muitos historiadores rela-
cionam essa ação como sua parti-
cipação na Revolução de 1930, que 
culminou com a posse de Getúlio 
Vargas como presidente da Nova 
República.

Um fato acontecido na cidade 
colocaria Montes Claros e Dona 
Tiburtina em evidência nacional. 
Acontece que no dia seis de feve-
reiro de 1930 houve um grande 
tiroteio que quase ceifou a vida do 
então vice-presidente da República 
Fernando Melo Viana, que visita-
va Montes Claros, convidado para 
participar, naquela data, de um con-
gresso para tratar da produção de 
algodão no Norte de Minas Gerais.

Segundo Fátima Nascimento, 
nesse dia, participantes da Concen-
tração Conservadora, movimento 
fundado que fundado no Estado 
para fazer frente à Aliança Liberal, 
saíram em passeata lançando fogos 
de artifícios em frente do Auto-
móvel Clube, antiga residência de 
Dona Tiburtina e seu esposo: “um 
desses explosivos acertou Dr. João 
Alves, que começou a sangrar. Foi 
Dona Tiburtina que prontamente o 
acudiu naquele momento. A partir 
daí, inicia-se o tiroteio de fato”.

Nesse episódio, morreram seis 
pessoas. De acordo com a historia-
dora, a imprensa da época atribuiu 
a Dona Tiburtina a responsabilidade 
pelo tiroteio e a acusou de ter arma-
do uma tocaia: “acusaram ela, inclu-
sive, de ser a mandante dos assassi-
natos”, acrescenta Fátima.

Esse boato acabou tomando pro-
porções nacionais e Montes Claros 
e Dona Tiburtina acabaram sendo 
conhecidos em todo o país. Dona 
Tiburtina faleceu no dia 20 de abril 
de 1955 aos 81 anos. (Ascom PMMC)



Montes Claros,  sábado e domingo, 23 e 24.9.2023
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SES-MG define rede de assistência 
com 66 serviços no Norte de Minas

Envelhecimento da população vai 
demandar mais vacinas para idosos

Especialista aponta infecções respiratórias 
como as maiores ameaças
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Sessenta e seis serviços de 
atenção à saúde, sediados em 30 
municípios que compõem a ma-
crorregião de saúde Norte, foram 
selecionados pela Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) para o atendimento das 
pessoas com Transtorno do Espec-
tro Autista (TEA). A relação das 
instituições consta na Resolução 
8.971, publicada dia 31 de agosto, 
que estabeleceu as diretrizes para a 
assistência às pessoas com TEA no 
âmbito do Sistema Único de Saúde 
(SUS). 

O coordenador de atenção à 
saúde da Superintendência Regio-
nal de Saúde (SRS) de Montes Cla-
ros, João Alves Pereira, explica que 
“com a publicação da Resolução o 
objetivo do Estado é qualificar o 
acesso e o atendimento às pessoas 
com o Transtorno do Espectro Au-
tista e promover a vinculação dos 
usuários do SUS e de suas famílias 
aos pontos de atenção à saúde”.

Para a uniformização dos aten-
dimentos, a rede de atenção às 
pessoas com TEA está sendo or-
ganizada em três níveis: Atenção 
Primária à Saúde (APS); Atenção 
Especializada, Atenção Hospita-
lar e de Urgência e Emergência. 
A porta de entrada dos pacientes 
acontecerá por meio dos serviços 
de Atenção Primária à Saúde; nos 
Centros Especializados em Reabi-
litação (CER) na modalidade de 
reabilitação intelectual ou Serviço 
Especializado em Reabilitação da 
Deficiência Intelectual e Autismo 
(Serdi). Os pacientes também serão 
assistidos nos serviços da Rede de 

Atenção Psicossocial (Raps) e nos 
pontos de atenção da assistência 
farmacêutica. 

Entre as diretrizes definidas 
pela SES-MG para a assistência à 
pessoa com o Transtorno do Espec-
tro Autista está o respeito aos direi-
tos humanos, buscando a autono-
mia, independência e liberdade das 
pessoas; promoção da equidade, 
reconhecendo os determinantes 
sociais da saúde; combate aos estig-
mas e preconceitos; a promoção do 
respeito às diferenças; a aceitação 
das pessoas com Transtorno do Es-
pectro Autista e a diversificação das 
estratégias de cuidado.

A resolução da SES-MG define 
ainda que a assistência aos pacien-
tes deverá considerar, entre outros 
aspectos, a necessidade epidemio-
lógica; as vulnerabilidades sociais 
existentes nos territórios e os im-
pactos no processo saúde-doença 
das populações. 

A rede de assistência à saúde 
à pessoa com TEA também terá o 
objetivo de desenvolver ações para 
a identificação precoce de crianças 
com o transtorno; promover me-
canismos de formação permanen-
te para profissionais de saúde em 
todo o estado e construir indicado-
res capazes de monitorar e avaliar a 
qualidade dos serviços e a resoluti-
vidade da atenção à saúde.  

Assistência

No Norte de Minas, para a as-
sistência à pessoa com o TEA estão 
definidos nove Serviços de Reabi-
litação da Deficiência Intelectual 

(Serdi), sendo três sediados em 
Montes Claros e um em cada um 
dos seguintes municípios: Espino-
sa; Mirabela; Pirapora; Porteirinha; 
Salinas e Taiobeiras. Em Janaúba 
e Januária os atendimentos serão 
realizados nos Centros Especializa-
dos em Reabilitação (CER).

Já a Rede de Atenção Psicos-
social conta com 39 Centros de 
Atenção Psicossocial (Caps) para 
atendimento dos pacientes com 
TEA. Estão sediados em Bocaiuva; 
Bonito de Minas; Brasília de Minas; 
Buritizeiro; Capitão Enéas; Cora-
ção de Jesus; Francisco Sá; Grão 
Mogol; Itacarambi; Jaíba; Janaúba; 
Januária; Lassance; Manga; Mira-
bela; Monte Azul; Montes Claros; 
Pirapora; Porteirinha; Rio Pardo 
de Minas; Salina; Santo Antônio do 
Retiro; São Francisco; São João da 
Ponte; São João do Paraíso; Taiobei-
ras; Várzea da Palma; Varzelândia e 
Verdelândia. 

Ainda de acordo com a Resolu-
ção 8.971, dezesseis hospitais vão 
disponibilizar leitos para o aten-
dimento de pacientes com Trans-
torno do Espectro Autista. São as 
seguintes instituições: Hospital 
Municipal de Bocaiúva; Hospital 
Municipal Senhora Sant’Ana, de 
Brasília de Minas; Hospital Muni-
cipal São Vicente de Paulo, de Co-
ração de Jesus; Hospital Municipal 
de Francisco Sá; Hospital Afrânio 
Augusto Figueiredo, de Grão Mo-
gol; Hospital Regional de Janaúba; 
Fundação Hospitalar de Amparo 
ao Homem do Campo (Funrural), 
de Manga; Hospital Municipal São 
Sebastião, de Mirabela; Hospital 

Três Caps farão o atendimento de pacientes com TEA em Montes Claros

Vacinas contra hepatite, difteria e tétano estão no calendário

    TRATAMENTO DO AUTISMO

e Maternidade Nossa Senhora das 
Graças, de Monte Azul; Hospital 
Aroldo Tourinho e Hospital Univer-
sitário Clemente de Faria, sediados 
em Montes Claros; Hospital Dr. 
Moisés Magalhães Freire, de Pirapo-
ra; Hospital Municipal Dr. Oswaldo 
Prediliano Santana, de Salinas; Uni-
dade Mista Municipal Dr. Brício de 
Castro Dourado, de São Francisco; 
Hospital Santo Antônio, de Taiobei-
ras; e o Hospital Municipal e Pronto 
Socorro de Várzea da Palma.

Diagnóstico

Segundo o Ministério da Saúde 

(MS), o transtorno do espectro 
autista é um distúrbio do neuro-
desenvolvimento. É caracteriza-
do por desenvolvimento atípico; 
manifestações comportamentais; 
déficits na comunicação e na in-
teração social; padrões de com-
portamentos repetitivos e estere-
otipados, podendo apresentar um 
repertório restrito de interesses e 
atividades.

Sinais de alerta no neurode-
senvolvimento da criança podem 
ser percebidos nos primeiros me-
ses de vida, sendo o diagnóstico 
estabelecido por volta dos dois a 
três anos de idade. A prevalência é 

maior no sexo masculino.
A identificação de atrasos no 

desenvolvimento, o diagnóstico 
oportuno de TEA e encaminha-
mento para intervenções compor-
tamentais e apoio educacional na 
idade mais precoce possível, pode 
levar a melhores resultados a lon-
go prazo, considerando a neuro-
plasticidade cerebral.

O tratamento oportunoestimu-
lação precoce deve ser preconiza-
do em qualquer caso de suspeita 
de TEA ou desenvolvimento atípi-
co da criança, independentemen-
te de confirmação diagnóstica. 
(Ascom SES-MG) 

O continente americano e o 
Brasil estão envelhecendo mais 
rápido do que a média mundial, e 
a ampliação do acesso dos idosos 
à vacinação é um dos instrumen-
tos para a garantia de uma velhice 
saudável e autônoma, alertam es-

pecialistas que discutiram os ca-
lendários de rotina de vacinação 
da terceira idade na Jornada Na-
cional de Imunizações. Além de 
hábitos saudáveis, estar vacinado 
evita que infecções causem estres-
se no organismo e desencadeiem 

problemas que podem até mesmo 
se tornar crônicos. 

O Programa Nacional de Imu-
nizações (PNI), que completou 
50 anos neste mês, oferece um 
calendário específico para essa 
população. Além das vacinas con-

A geriatra Maisa Kairalla, pro-
fessora da Universidade Federal 
de São Paulo, destaca que as infec-
ções respiratórias, como a influen-
za, o vírus sincicial respiratório e 
a Covid-19 estão entre as maiores 
ameaças que podem ser preveni-
das por vacinas. 

“É muito difícil um idoso ter 
uma doença que o leve a ficar 
15 dias na UTI e sair do hospital 
como chegou. É preciso muito 
cuidado, e, com isso, há perda da 
qualidade de vida, da autonomia 
e maior chance de reinternação”. 

Mesmo sendo prevenível por 

vacina no Brasil desde a década 
de 1990, o vírus Influenza faz 70% 
de suas vítimas entre a popula-
ção idosa. Além de internação e 
morte, essa doença também pode 
descompensar doenças crônicas 
como cardiopatias e diabetes e 
causar acidentes vasculares. O ris-
co de morte por gripe chega a ser 
20 vezes maior entre pessoas que 
acumulam cardiopatias e doenças 
pulmonares, condições frequen-
tes entre idosos que foram ou são 
fumantes.

Já o vírus sincicial respiratório, 
apesar de estar entre as maiores 

causas de internação por síndro-
me respiratórias em bebês, faz a 
maior parte das vítimas fatais en-
tre os idosos. As primeiras vacinas 
e anticorpos monoclonais contra 
esse vírus só começaram recente-
mente a ser adotadas nos Estados 
Unidos, e, no Brasil, a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária (An-
visa) analisa o pedido de registro 
da farmacêutica Pfizer.

Presidente do Departamento 
de Infectologia da Sociedade Bra-
sileira de Pediatria, Marco Aurélio 
Sáfadi conta que já era conhecida 
a importância desse vírus para a 

saúde da criança, mas avança cada 
vez mais a constatação de que ele 
é perigoso para os idosos.

“É algo novo. A gente já conhe-
ce muito bem a carga da doença 
em crianças, mas a gente não co-
nhecia tão bem assim a importân-
cia desse agente para os adultos. E 
hoje os adultos mostram que ele 
é um agente que pode impactar 
na população de adultos e princi-
palmente nos indivíduos de maior 
idade, principalmente acima dos 
70 anos”.

HERPES ZOSTER

Outra doença que pode com-
prometer gravemente a qualidade 
de vida de idosos é o herpes zos-
ter, uma manifestação do mesmo 
vírus da catapora, o varicela, que 
fica alojado no corpo ao longo 
da vida e volta a causar sintomas 
após a velhice, porém com um 
quadro diferente da catapora. A 
incidência dessa doença chega a 
ser de 50% entre os idosos que 
chegam aos 85 anos de idade, 
segundo o Centro de Controle 
de Doenças dos Estados Unidos 
(CDC). 

A vacinação contra a herpes 

zoster no Brasil só está disponível 
em clínicas privadas, em versões 
inativada e atenuada, e a Socie-
dade Brasileira de Imunizações 
recomenda a vacina para pessoas 
com mais de 50 anos ou imuno-
comprometidos com ao menos 18 
anos. 

Além de dores severas, a do-
ença pode causar cegueira, para-
lisia facial e dores crônicas, que 
podem se estender por anos. 
Quanto mais idoso for o paciente 
acometido, maior é a chance de 
esse quadro crônico permanecer. 
(Agência Brasil)

tra hepatite B e difteria e tétano, 
que são recomendadas desde a 
infância e podem ser administra-
das também nas faixas etárias su-
periores, idosos acamados ou em 
abrigos também devem receber a 
vacina pneumocócica 23-valente.

Pessoas acima de 60 anos tam-
bém precisam ser avaliadas caso 
precisem receber vacinas como 
a tríplice viral e a febre amarela, 
que têm a tecnologia de vírus vivo 
atenuado. Além disso, as campa-
nhas anuais contra a influenza e 
a vacinação contra a Covid-19 são 
consideradas prioritárias para essa 
população. 

Do ponto de vista individual, 
o idoso pode ter recomendações 
adicionais de vacinação, no caso 
de condições específicas de saú-
de, o que inclui doenças crônicas 
frequentes como o diabetes. Nesse 
caso, deve-se procurar um médico 
que encaminhe o paciente para os 
Centros de Referência em Imuno-
biológicos Especiais (CRIE). 

Assessora de imunizações da 
Organização Pan-Americana de 
Saúde (OPAS), Lely Guzman, des-

taca que a vacinação dos idosos 
estava entre as preocupações da 
organização ao instituir a Década 
do Envelhecimento Saudável entre 
2021 e 2030. No fim desse perío-
do, uma em cada seis pessoas no 
continente americano terá mais de 
60 anos. 

“Há uma baixa prioridade do 
envelhecimento nas políticas pú-
blicas”, aponta Lely.

“Os calendários de vacinação 
ainda são muito pequenos perto 
de todo o desafio e das vacinas que 
podem ser úteis para os idosos”.

VACINAÇÃO ESPECIAL

A SBIm recomenda ainda que 
todos os idosos busquem a vacina-
ção contra os pneumococos, por 
meio das vacinas pneumocócica va-
lente 13 e 15, também disponíveis 
apenas nas clínicas particulares. 

Apesar do nome, essas bacté-
rias não provocam apenas casos 
de pneumonia, e estão associadas 
a infecções inclusive nas meninges, 
além de quadros de sepse.

A inclusão de vacinas que estão 

somente nas clínicas privadas no 
Programa Nacional de Imunizações 
depende de uma série de fatores, 
como o custo-benefício para a 
saúde pública e a garantia de que 
estarão disponíveis de forma con-
tínua ao longo dos anos. Além de 
recursos para comprar, é preciso 
ter a certeza de que os fabricantes 
vão ter a oferta.

O diretor do Programa Nacional 
de Imunizações, Eder Gatti, explica 
que o cenário ideal é, a partir de 
uma avaliação da epidemiologia de 
cada doença e da viabilidade dos 
preços oferecidos pelo mercado, 
construir uma agenda de incor-
poração dessas tecnologias para a 
produção nos laboratórios públi-
cos. 

“Estamos em uma fase de vaci-
nas que agregam muita tecnologia 
e acabam tendo um custo muito 
alto. Consequentemente, temos 
um impacto orçamentário muito 
alto para poucas doses. Então, o 
processo de incorporação tecnoló-
gica precisa ser muito bem pensa-
do. Não dá para fazer na base da 
correria”. (Agência Brasil)
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HAT participa da jornada mineira da 
saúde - Regional Macro Norte

Diagnóstico precoce reduz as 
sequelas ocasionadas pela doença

O presidente do Hospital 
Aroldo Tourinho, professor Pau-
lo César Gonçalves de Almeida, a 
superintendente, enfermeira Ana 
Paula Lopes Santos Guerra, e a 
diretora financeira Keli Lommez, 
participaram nesta sexta-feira (22) 
da Jornada Mineira da Saúde – Ma-
cro Regional Norte. O evento foi 
uma iniciativa da Frente Mineira 
de Prefeitos (FMP), em parceria 
com a Superintendência Estadual 
do Ministério da Saúde em Minas 
Gerais e teve como tema principal 
o financiamento e instrumentos 
de planejamento do SUS.

Para o presidente do HAT, pro-
fessor Paulo Almeida, “este evento 
é importante para o encaminha-
mento de soluções para o finan-
ciamento do Sistema Único de 
Saúde (SUS). Quero parabenizar 
a iniciativa do presidente da FMP 
e prefeito de Teófilo Otoni, Da-
niel Batista Sucupira, e destacar 
as presenças do diretor do Fundo 
Nacional de Saúde (FNS/MS), Dár-
cio Guedes Júnior, e da superin-
tendente estadual do Ministério 

da Saúde em Minas Gerais – MES/
MS, MaFlávia Ferreira. O contato 
com essas autoridades contribui 
para o encaminhamento de solu-
ções de questões de interesse do 
Hospital Aroldo Tourinho”.

Segundo o presidente do 
HAT, “na oportunidade ainda foi 
possível dialogar com diversas li-
deranças políticas como o depu-
tado federal Paulo Guedes (PT), 
a deputada estadual e primeira 
vice-presidente da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais, Le-
ninha (PT), o deputado estadual 
Ricardo Campos (PT), bem como 
a secretária municipal de Saúde 
de Montes Claros, Dulce Pimenta 
Gonçalves, o procurador-chefe 
do município de Montes Claros, 
Otávio Batista Rocha, e o presi-
dente do Conselho de Secretarias 
Municipais de Saúde de Minas 
Gerais (COSEMS), Edivaldo Farias 
da Silva Filho, além da superinten-
dente regional de Saúde, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, que 
são parceiros da nossa instituição”. 
(Ascom HAT)

“A ferida não cicatrizava. É do-
loroso saber que existe um pro-
blema, mas não se sabe o que é”, 
relata a dona de casa A.M.P.R., de 
50 anos, que há pouco mais de 
um ano descobriu que estava com 
leishmaniose tegumentar (LT). A 
dona de casa sofreu um acidente 
doméstico em maio de 2022, que 
ocasionou um ferimento na perna 
esquerda. O médico que a atendeu 
descartou, a princípio, a possibili-
dade da doença. Contudo, no de-
correr do tratamento, sugeriu que 
a paciente procurasse um especia-
lista, situação na qual foi subme-
tida a uma série de exames e, em 
julho do mesmo ano, detectado a 
doença.

Situações como essa, referen-
te à demora do diagnóstico são 
enfrentadas diariamente por mi-
lhares de brasileiros. No caso das 

leishmanioses, o tempo é um gran-
de aliado para amenizar os impac-
tos que a doença pode causar. A 
referência técnica em leishmanio-
ses da Superintendência Regional 
de Saúde (SRS) de Teófilo Otoni, 
Maryana Prates Rodrigues, explica 
a necessidade dos profissionais 
de saúde terem um olhar diferen-
ciado para esse tipo de lesão. “O 
diagnóstico precoce além de pro-
porcionar o tratamento em tempo 
oportuno, reduz as sequelas oca-
sionadas pela doença”, afirma a 
técnica.

CENÁRIO

Em 2023, foram notificados, em 
Minas Gerais, até julho, 80 casos 
confirmados de leishmaniose vis-
ceral (LV ), sendo que 10 evoluíram 
para óbito, e 950 de leishmaniose 

tegumentar (LT), tendo sido cons-
tatado um óbito. Em 2022, foram 
confirmados 194 casos de LV, sen-
do 29 óbitos, e 1.090 de LT, sem 
ocorrência de óbito.

Na área de abrangência da SRS 
Teófilo Otoni, que engloba 32 mu-
nicípios, nos últimos dois anos 
(2021 e 2022), até meados de se-
tembro de 2023, foram registrados 
176 casos de LT e 12 casos de LV; 
tendo dois casos de LV evoluídos 
para óbito, um em 2022 e outro 
em 2023. 

VIGILÂNCIA 

As unidades regionais de saúde 
fazem a vigilância constante dos 
agravos de notificação compul-
sória fazendo as intervenções ne-
cessárias para conter o avanço de 
doenças no território, entre eles as 

leishmanioses.
Percebendo a necessidade 

de capacitar os profissionais de 
saúde sobre o tema, as Unidades 
Regionais de Saúde (URSs) de Te-
ófilo Otoni e de Pedra Azul, em 
parceria com a Fiocruz Minas e 
o Hospital Eduardo de Menezes, 
promoveram, no dia 18 de setem-
bro, uma reunião online com os 
profissionais médicos e enfermei-
ros que atuam na rede pública da 
macrorregião de Saúde Nordeste 
(57 municípios), para falar sobre o 
manejo clínico das leishmanioses: 
cutânea, mucosa e visceral e apre-
sentar as atualizações dos protoco-
los vigentes. 

A médica infectologista do Hos-
pital Eduardo de Menezes, Sílvia 
Hees de Carvalho, foi uma das 
palestrantes do evento. A profis-
sional explicou que a leishmaniose 

é um grupo de doenças infeccio-
sas causadas pela picada da fêmea 
do flebótomo, um inseto muito 
pequeno (de 2 a 3 milímetros), 
de cor clara, quase transparente, 
popularmente conhecido em algu-
mas regiões do Brasil como mos-
quito-palha. A manifestação pode 
acontecer de três formas (cutânea, 
mucosa e visceral), a depender da 
espécie do parasita e da imunida-
de da pessoa que foi picada.

Segundo a especialista, a 
leishmaniose visceral, também 
conhecida como calazar, é carac-
terizada por febre irregular, perda 
de peso, hepatoesplenomegalia 
(aumento do fígado e ou baço) e 
anemia. Se não tratada, pode levar 
à morte em mais de 90% dos ca-
sos. Sobre a leishmaniose mucosa 
ou mucocutânea, a médica explica 
que, além de afetar a pele, pode 

destruir, parcial ou integralmente, 
as membranas mucosas, acome-
tendo principalmente o nariz e a 
boca. Com relação à leishmaniose 
cutânea (leishmaniose tegumen-
tar), a doença produz lesões ulce-
rativas que deixam cicatrizes pelo 
resto da vida. Essa é a forma mais 
frequente das leishmanioses.

Sobre o tratamento, Sílvia Hees 
explicou que irá depender da for-
ma de apresentação da doença e 
da espécie de leishmania envol-
vida, podendo variar de país para 
país.

A orientação é que o paciente 
procure a unidade de saúde de 
sua preferência, caso apresente 
algum dos sintomas. Tanto o diag-
nóstico, quanto o tratamento da 
leishmaniose são disponibilizados 
gratuitamente pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS). (Agência Minas)

Da esquerda para a direita: Keli Lommez, diretora financeira do Hospital Aroldo Tourinho, Ana Paula Lopes Santos Guerra, 
superintendente do Hospital Aroldo Tourinho, e Paulo César Gonçalves de Almeida, presidente do Hospital Aroldo Tourinho

    LEISHMANIOSES
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PC conclui inquérito e indicia dois 
homens envolvidos em atentado a 
tiros em festa 

Criminosos invadem escritório de 
contabilidade e roubam cerca de R$ 60 mil 

Homem é preso por agredir os pais idosos 

A Polícia Civil concluiu o inqué-
rito que investigava um crime ocor-
rido durante uma festa de aniver-
sário em Montes Claros, no dia 28 
de maio. Na época, dois homens, 
de 25 e 27 anos, foram baleados e 
um deles não resistiu aos ferimen-
tos. O delegado Bruno Rezende 
repassou informações sobre o caso 
durante coletiva de imprensa, rea-
lizada na manhã dessa sexta-feira 
(22). Segundo ele, dois homens, 
de 36 e 43 anos, apontados como 
responsáveis pelos disparos foram 
indiciados.

A Polícia Civil cumpriu um man-
dado de prisão preventiva contra 
o homem, de 43 anos, e o outro 
suspeito é considerado foragido. 
A motivação do crime seria um de-
sentendimento durante a festa de 
aniversário. “Os envolvidos tiveram 
uma discussão e o autor [preso] 
teria sido ofendido pela vítima fa-
tal. Ele providenciou um plano e 
arquitetou um atentado a tiros com 
o comparsa [foragido]”.

De acordo o delegado, os pri-
meiros disparos foram efetuados 

pelo comparsa, mas acabou atingin-
do a perna de outro homem, que 
era parente da vítima fatal, alvo do 
crime. “Pelo fato de ter errado os 
disparos e atingido o familiar, esse 
autor [preso] se apodera novamen-
te da arma de fogo efetuando os 
disparos contra a vítima fatal”.

Além do mandado de prisão, 
a Polícia Civil também cumpriu 
mandado de busca e apreensão e 
recolheu a arma usada no crime e 
drogas. O inquérito foi encaminha-
do à Justiça e são feitas diligências 
na tentativa de localizar o segundo 
suspeito.

Na mesma coletiva, o delegado 
Bruno Rezende também repassou 
detalhes sobre a conclusão da in-
vestigação que apurou um outro 
crime de homicídio ocorrido no 
bairro Cidade Nova, em Montes 
Claros, no dia 23 de agosto.

Na época, um adolescente, de 
17 anos, foi detido após atirar e 
matar um homem, de 35 anos. A 
vítima era vizinha da namorada do 
adolescente e interveio em um de-
sentendimento do casal.
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“A vítima teria interpelado o ado-
lescente numa briga que ele estava 
tendo com a namorada. Durante 
essa briga, teria havido ofensas e 
agressões entre eles. [Posterior-
mente] esse adolescente retorna 
ao local com uma arma calibre 38 e 

após diversas discussões, avança em 
direção a vítima e efetua três tiros, 
atingindo a vítima com um disparo 
no pescoço, causando sua morte”.

O delegado informou ainda que 
antes da data do crime, já havia um 
desentendimento entre os dois. 

“Meses antes do atentado, houve 
uma divergência entre eles por uma 
suposta importunação sexual prati-
cada contra a irmã do adolescente 
por pessoas que seriam do grupo 
de amizade da vítima, o que não 
restou confirmado efetivamente 

nos fatos”.
Com o fim das investigações, 

o procedimento foi encaminhado 
à Vara da Infância e Juventude e o 
adolescente está internado por ato 
infracional análogo ao crime de ho-
micídio.

Nessa quinta-feira (21), três cri-
minosos invadiram um escritório 
de contabilidade, renderam os fun-
cionários e levaram cerca de R$ 60 
mil em Curvelo, na região Central. 
Uma das vítimas, um homem, de 47 
anos, contou à polícia que estava 
dentro de uma sala com um colega, 
quando foram surpreendidos por 
um homem armado. Em seguida, 
outros dois criminosos chegaram 
à sala já trazendo mais três vítimas 
que estavam em outro cômodo da 
contabilidade e foram rendidas.

Quatro pessoas foram obriga-
das a deitarem no chão e somente 

o homem, de 47 anos, foi retirado 
da sala. Segundo a PM, o homem 
contou que os bandidos exigiram a 
chave do chofre, ele disse que não 
estava com a chave e, neste momen-
to, um dos assaltantes efetuou um 
disparo para o alto que atingiu o 
teto.

Por medo, a vítima pegou a 
chave e se deslocou até o cômo-
do onde o cofre estava guardado. 
Consta no boletim de ocorrência, 
que no trajeto um dos criminosos 
fez um corte nas costas da vítima 
com uma faca e disse que “não esta-
va para brincadeira”.

Todo dinheiro do cofre foi colo-
cado em uma bolsa e o homem foi 
deixado trancado no cômodo. Em 
seguida, os bandidos fugiram em 
um veículo. A Polícia Militar teve 
acesso a imagens de câmeras de 
segurança e constatou que o carro 
usado na fuga havia sido roubado 
em Contagem no dia 19 deste mês.

A perícia da Polícia Civil foi acio-
nada e recolheu o projétil de arma 
de fogo que ficou alojado no teto 
do escritório. Estão sendo feitas 
buscas na região, mas até o mo-
mento os homens não foram iden-
tificados.

Na madrugada dessa sexta-fei-
ra (22), um homem foi preso por 
agredir os pais idosos, de 71 e 73 
anos, em Araçuaí. Uma equipe da 
Polícia Militar foi até uma casa no 
Centro da cidade após receber 
informações de que uma senhora 
estaria gritando por socorro.

Os policiais cercaram a resi-
dência, já que anteriormente já 
haviam apreendido uma arma 
no local em uma ocorrência de 
violência doméstica envolvendo 
o mesmo homem. Os militares 
chamaram, mas ninguém. Como 
eles escutavam gritos de socorro, 
arrombaram o portão.

De acordo com a PM, quando a 
equipe entrou, viu a idosa deses-
perada e abalada, o marido dela 
apresentava marcas de agressão. 

Ao ser ordenado para que colo-
casse as mãos na cabeça, o filho 
do casal não obedeceu e precisou 
ser contido. Foram feitas buscas 
no imóvel, mas nada de ilícito foi 
encontrado.

A mulher contou que o filho 
chegou em casa alterado, possi-
velmente sob efeito de drogas, di-
zendo que iria matar os pais. Com 
medo, ela e o marido se trancaram 
no quarto. Em seguida, ele foi 
para a cozinha, pegou alguns ob-
jetos e disse que iria vendê-los. Ao 
se deparar com o pai, pegou uma 
faca e falou que iria matá-lo.

A idosa ainda relatou que ela 
e o esposo foram trancados pelo 
filho em casa. Ao tentou fugir pe-
los fundos para pedir socorro, foi 
agarrada, teve o pescoço apertado 

e foi empurrada. Ela também afir-
mou que há dias precisa esconder 
até os alimentos da casa, já que ele 
pega tudo para vender com o ob-
jetivo de comprar entorpecentes.

O idoso confirmou a versão 
contada pela mulher e ainda 
completou que foi esfaqueado 
pelo filho essa semana e que ele 
tentou enforcá-lo por três vezes, 
destacando que ele e a esposa o 
aceitam em casa por medo. Ao ser 
questionado sobre os fatos, o ho-
mem falou que bebe, mas negou 
que usa drogas. Disse ainda que já 
foi preso por quatro homicídios e 
que o que aconteceu em sua casa 
não o manterá na cadeia. Ele foi 
preso em flagrante por lesão cor-
poral, cárcere privado, ameaça e 
desobediência.
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A UnifipMoc Afya se prepara 
para  receber um importante even-
to que promete envolver mais de 
3.500 alunos do ensino médio, 
provenientes de escolas públicas e 
privadas do Norte de Minas. 

O Centro Universitário FIPMoc 
Afya será palco de uma experiência 
única para esses jovens, oferecen-
do uma amostra do que é a vida 
universitária. O evento acontece às 
sextas-feiras até o mês de outubro.

O evento, que contará com a 
participação de aproximadamen-
te 50 escolas, será distribuído ao 
longo de vários dias de ação inten-
sa. A proposta é que cada aluno 
tenha a oportunidade de mergu-
lhar brevemente em cada um dos 
cursos que a UnifipMoc oferece, 
através da realização de 16 oficinas 
e workshops realizados pelas coor-
denações de curso. 

O gerente do setor comercial, 

idealizador do projeto, Flávio Oli-
veira, destaca que “será uma ex-
periência única e marcante para 
os estudantes que almejam fazer 
o curso superior no melhor centro 
universitário da região”.

Flávio revela ainda com entu-
siasmo: “O objetivo primordial 
deste evento é proporcionar aos 
estudantes do terceiro ano a chan-
ce de experimentar o mundo das 
diversas profissões, para apoiar na 

Empreender por neces-
sidade tem seus riscos, mas 
é a alternativa encontrada 
por milhares de brasileiros 
para garantir o seu sustento 
e, mais do que isso, passar 
de uma urgência empreen-
dedora para uma oportuni-
dade de negócio. 

Na década de 1970, 
acompanhei de perto a re-
alidade de uma viúva, com 
seis filhos e analfabeta fun-
cional, que aproveitou os 
dotes culinários para iniciar 
seu negócio na área de ali-
mentação com a entrega de 
marmitas.

Naquela época, não ha-
via uma cobrança fiscaliza-

tória tão intensa na área trabalhista, tampouco facilidades para 
legalização da empresa, como nos tempos atuais. As compras 
eram baseadas na relação de confiança entre fornecedor e clien-
te, e na credibilidade adquirida a cada pagamento em dia no 
armazém, no açougue e no verdureiro.

A logística de entrega das marmitas ficava sob responsabili-
dade dos filhos da empreendedora e de amigos deles. Na época, 
nem se falava em gestão de pessoas, mas ela entendia de gente e 
de acolhimento. Para ela, a equipe deveria ser bem tratada para 
que a entrega ao cliente fosse sempre de qualidade.

Iniciei este artigo relembrando essa história da qual fiz parte. 
Sou a sexta filha desta empreendedora nata, Dulce Aparecida 
Soares Reis. Eu também entregava marmitas para os clientes 
junto com a minha irmã mais velha. 

A exemplo do que fez minha mãe, é fato que lançar mão 
das próprias habilidades é um caminho para empreender. Mas, 
independentemente de a decisão de abrir o próprio negócio ser 
tomada por oportunidade ou necessidade, ter um planejamento 
inicial é imprescindível para vislumbrar o empreendimento no 
papel, antes de iniciá-lo na prática. 

O primeiro passo é avaliar e definir o modelo de negócio, ou 
seja, como a empresa vai atuar: apenas on-line, on-line e com 
ponto físico, etc. Esse é um direcionamento muito relevante no 
que diz respeito aos principais aspectos da empresa.

Por meio de uma ferramenta chamada Canvas, por exemplo, 
o potencial empresário pode colocar sua ideia em nove quadros 
que permitem inserir todas as informações sobre os compo-
nentes mais importantes da sua proposta: infraestrutura; ofer-
ta; cliente e finanças. Essa ferramenta para planejamento está 
disponível no Sebrae Play, plataforma de conteúdos do Sebrae 
Minas (sebraeplay.com.br).

Ter uma visão completa de como o negócio vai operar no 
mercado e uma definição de fluxos e processos que o tornarão 
possível também confere mais sustentabilidade ao investimento.

É importante lembrar que, para além dos aspectos mercado-
lógicos, a evolução tecnológica vem desafiando constantemente 
o empreendedor a adequar o negócio à forma híbrida, ofere-
cendo ao consumidor a possibilidade de uma experiência tanto 
on-line quanto presencial.

É sabido que o consumidor que opta pelo híbrido, antes de 
realizar suas compras de produtos ou serviços, tende a combi-
nar etapas de uma compra on-line com uma compra em lojas 
físicas. A pesquisa global da Digital Commerce 360, divulgada 
em 2020, indicou que 55% dos consumidores buscam o on-line 
antes de comprar em lojas físicas (https://flexa.cloud/tenden-
cias-de-e-commerce/).

Portanto, para manter os negócios competitivos é necessário 
acompanhar essa tendência, a fim de facilitar a decisão de com-
pra e a consequente sustentabilidade do empreendimento

É fato que as inovações tecnológicas estão alterando a ma-
neira como as empresas operam e interagem com seus clientes 
e parceiros. Assim, a busca por eficiência, personalização e sus-
tentabilidade impulsionou uma evolução importante no mundo 
empresarial, preparando o terreno para um futuro promissor 
e dinâmico. A capacidade de abraçar e adotar essas exigências 
inovadoras será capaz de determinar o sucesso das empresas 
nesse cenário desafiador.

BEATRIZ REIS 
ADMINISTRADORA DE EMPRESAS E 

ESPECIALISTA EM GESTÃO DE PESSOAS

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

Empreendedorismo e evolução 
tecnológica: atenção às 
tendências é primordial

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Iniciativa acontece a cada dois anos para mensurar 
a qualidade do ensino 

Unifipmoc receberá mais 
de 3,5 mil alunos do ensino 
médio em evento

Provas de avaliação da educação 
básica serão realizadas entre os 
dias 23/10 e 10/11

decisão da escolha de futuro aca-
dêmico”.

Este grande evento tem sido 
planejado desde o 1º semestre de 
2023 e contará com a dedicação de 
toda a equipe da UnifipMoc que é 
estarão à disposição para receber 
os alunos, que chegarão em ôni-
bus, guiá-los em visitas pelos espa-
ços acadêmicos e conduzi-los pelas 
oficinas temáticas.

Após a imersão, os alunos terão 
a oportunidade de se inscrever 
para o Vestibular Tradicional atra-
vés do site, com a data prevista 
para o dia 25 de novembro. 

Vale destacar que, além do cur-
so de Medicina, que possui um 
processo de seleção específico em 
25 de outubro, a UnifipMoc ofere-
ce uma gama de cursos que abran-
ge áreas como Administração, Far-
mácia, Enfermagem, Odontologia, 
Psicologia, Direito, Engenharia 
Mecatrônica, Engenharia Elétrica, 
Engenharia da Computação, Fisio-
terapia, Arquitetura e Urbanismo e 
Medicina Veterinária. 

A Jornada Universitária Viva 
essa Experiência está prestes a co-
meçar, e a UnifipMoc estará a dis-
posição para receber os jovens em 
busca de conhecimento e cresci-
mento pessoal. (Ascom UnifipMoc)

A rede pública estadual de 
ensino de Minas Gerais já está se 
preparando para a aplicação das 
provas do Sistema de Avaliação 
da Educação Básica (Saeb), que é 
um conjunto de avaliações, com-
posto por testes e questionários, 
aplicado a cada dois anos para a 
rede pública de ensino do Brasil 
e para uma amostra de escolas da 
rede privada. Coordenado pelo 
Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep), o objetivo do Saeb é 
mensurar a qualidade da educa-
ção e a efetividade das ações de 
ensino e aprendizagem utilizadas 
em âmbito nacional com vistas 
ao aperfeiçoamento de políticas 
educacionais. Neste ano, a prova 
será realizada entre os dias 23/10 
e 10/11.

A Secretaria de Estado de Edu-
cação de Minas Gerais (SEE/MG) 
tem incentivado a participação 
compromissada dos estudantes da 
rede estadual, tendo em vista que 
os resultados obtidos no Saeb fa-
zem parte da equação que mede 
o Índice de Desenvolvimento da 
Educação Básica (Ideb), indicador 
que aponta a qualidade da edu-
cação. A aplicação das avaliações 
do Saeb 2023 pelas escolas públi-
cas é obrigatória. A rede estadual 
mineira conta com a participação 
de mais de 410 mil estudantes, 
pertencentes às faixas escolares 
correspondentes ao público refe-
rência.

A superintendente de Avalia-
ção Educacional da SEE/MG, Júlia 
Drumond, ressalta a importância 
de toda a comunidade escolar se 
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engajar para que os estudantes sai-
bam a importância desses testes. 
“Aqui em Minas Gerais, nós já es-
tamos mobilizados para que exista 
uma grande participação. É a partir 
dos resultados do Saeb que nós 
conseguimos avaliar a qualidade 
da educação e redirecionar o tra-
balho pedagógico”, frisa.

A partir deste ano, a aplicação 
do Sistema de Avaliação da Edu-
cação Básica (Saeb) contará com 
novidades. Como a aplicação ele-
trônica para diretores e professo-
res, e a expansão da população de 
referência, contemplando também 
docentes das turmas amostrais do 
2º ano do ensino fundamental e 
de ciências da natureza e ciências 
humanas do 9° ano do ensino fun-
damental, entre outras mudanças.   

Participam do Saeb 2023, de 
forma censitária, estudantes do 5º 
e 9º anos do ensino fundamental 
e do 3º ano do ensino médio, e, 
de maneira amostral, estudantes 
do 2º ano do ensino fundamental. 
São avaliados conhecimentos em 
Língua Portuguesa e Matemática, 
e, para os alunos do 5º e 9º ano 
do ensino fundamental, conteúdos 
de Ciências Humanas e Ciências da 
Natureza, de forma amostral. Dire-
tores e professores, de escolas pú-
blicas e particulares, também par-
ticipam por meio de questionários 
eletrônicos, conforme estabeleci-
do pela portaria que regulamenta 

a avaliação.

REGULAMENTAÇÃO

A Portaria nº 267/2023, que es-
tabelece as diretrizes de realização 
do Saeb no ano de 2023, define 
que as escolas participantes deve-
rão registrar, no mínimo, dez estu-
dantes da etapa avaliada presentes 
no momento da aplicação das ava-
liações, bem como alcançar taxa de 
participação de, pelo menos, 80% 
dos estudantes matriculados na 
etapa de ensino avaliada para que 
os resultados das avaliações sejam 
divulgados. 

A norma fixa ainda que as esco-
las participantes serão contatadas, 
por instituição contratada pelo 
Inep, para realizar o agendamento 
da aplicação das provas do Saeb 
2023.

É imprescindível que as esco-
las estejam atentas ao período de 
aplicação do Saeb, tendo em vista 
que outras avaliações importantes 
serão realizadas em períodos pró-
ximos. Como o Programa de Ava-
liação da Alfabetização (Proalfa) e o 
Programa de Avaliação da Rede Pú-
blica de Educação Básica (Proeb), 
que serão aplicados de 6 a 17/11. 
Assim como o Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem), que aconte-
cerá nos dias 5 e 12/11. (Agência 
Minas)
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Resumo não divulgado pela emissora.

Lampião e Bartô se preocupam com a atitude de Luna. Pascoal se intimida com 
Cecília. Olívia é hostil com Conceição. Bebel pensa em trabalhar com Emília. Preciosa 
questiona a mãe sobre a foto de César e Nero. Miguel flagra Rejane com seu pai. 
Francisco se encanta com Soraya. Caíto tem um mau pressentimento com o show do 
Beco e comenta com Bartô. Preciosa se recusa a ir ao show no Beco do Gambá. O 
mensageiro do hotel vê Luna entrar no quarto de Miguel e avisa Olívia. 

RESUMO DE Novelas
Caio deixa claro para Vinícius que lerá a proposta da sociedade antes de Aline assinar. 

Marino diz a Graça que pensa em deixar Nova Primavera. Hélio aconselha Luigi a cuidar 
melhor de Petra. Vinícius avisa a Irene que Aline aceitou a sociedade. Antônio revela a 
Agatha que a ama e que não pode deixá-la ir embora da cidade. Jonatas demonstra a Aline 
que desconfia de Vinícius. Franco avisa a Yandara que Jurecê fez bem em tirá-la da casa de 
Antônio. Yandara comunica a Franco que resolveu se casar com Rudá. 

Todos os membros do Lado Torre aceitam trazer Lívia para a equipe e desestabili-
zar o Lado Vila. Hélio recebe um telefonema de cobrança financeira, e Clara fica pre-
ocupada com a situação alarmante. Fausto, Romeu e Alex também dominam o palco 
do karaokê. Glaucia se apresenta com Nando e dá um show. Envergonhada, Karen 
canta para todos e impressiona com seu talento secreto. Fausto e Vitor conseguem 
sabotar o encontro de Pórcia e Bassânio. Dimitri, Ellen, Ian e Nath compram cesta bá-

sica para o Pedalzera e enviam a caixa ao esconderijo. Julieta chama Lívia e Sofia para sua casa, e as convidadas ficam 
incomodadas com a presença uma da outra. Na praça, Mariana se encontra com o rapaz do aplicativo de namoro.

Maria Carmem Barbosa morre aos 77 anos 
e faz Miguel Falabella lamentar. Recorde 
carreira da autora de ‘Sai de Baixo’ e mais

Kayky Brito sai da UTI 20 dias após grave 
acidente; novidade emociona a mãe do ator 
e boletim detalha recuperação
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Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
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Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução
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BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
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Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 16

GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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AGLR
TENACIDADE

CONTRATOSF
NOIEPRE

BIENILEI
CLICARRÇ
OMARACANÃ

APUOPEIO
PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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PERSONAGENS

RAENOIA
ENFIMNOTOU

RIORCHAND
RGATORUA

FAVORALOV
IOEGOLE

FUNDAMENTAL

"Bom" e
"mau"

(Gram.)

Profissão
de Renato

Sorriso
(bras.)

Cadeira
transporta-
da por es-
cravizados

Qualidade
das pesso-
as "vence-

doras"

O som do
"ph" em 
palavras
inglesas

Acordos
com vali-
dade legal

Adriana 
Calcanhot-
to: gravou
"Maresia"

O cheque 
de compras

a prazo
(pop.)

Elemento
essencial
à tireoide
(símbolo)

Caminhão
de trans-
porte de
carros

Anaïs (?),
precur-
sora do

feminismo 

Sucessão
de coisas
na mes-

ma fileira

Integran-
tes de 

uma obra
narrativa

Conjunção
que pode
significar

"mas"

A vitamina
chamada

ácido
fólico

"(?) sós!",
frase dos
recém-
casados

(?) luck:
boa sorte,
em inglês

Local de
desfile de
blocos de
Carnaval

Escoadou-
ro de 

águas do
banheiro

(?) Boca,
bairro de
Buenos
Aires 

Eliane
Giardini,

atriz soro-
cabana

Grito dos
dançari-
nos de

flamenco
"Urbano",
em IPTU

Ensino (?), nível da
educação básica com
duração 

de 9 anos

Nada
(abrev.)
Raiz, em

inglês

Bebida
de dietas
Veículo

ferroviário

Reparou;
percebeu

Força;
constrange

Felídeo
doméstico
Vinho, em
francês

Átomo
eletrizado
As Nações

Unidas

Hábitat 
do pacu
Depósito
de mel

Bem, em
francês

Feitio do
bambolê

Pressionar
botão do
mouse

(Inform.)

Saudação
informal

"(?) País",
jornal

Estádio
carioca

Planeta de
27 luas

Ator que polemizou 
ao reivindicar o direi-
to de urinar nas ruas
cariocas, em 2015

(?) de la Cité: o mar-
co zero de Paris

Expressão cultural 
de Mestre Bimba

"A morte não (?)
ninguém" (provérbio

latino)
Alfred Nobel, físico

Recomendação de
nutricionistas para
uma vida melhor
A textura da lixa

3/île — nin — vin. 4/bien — eito — good — root. 5/poupa. 7/liteira. 10/tenacidade.

Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 

RESUMO DE Novelas
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GA
MULTITAREFA

CALAMARLS
ROSEMALTA

CSSASEM
COALLACRE
OSSOBUCON

PTEARAT
VOCALERRO

NODOASTD
ATROCDEO

ECPETRARCA

SORORSIR
VASCOAG

CANTAGALO

(?) Leñas,
centro

argentino
de esqui

"Financial
(?)",

jornal
inglês

Está
(aférese) 

Ministro 
da Ciência, 
Tecnologia 
e Inovações

Instintiva
reação
humana
ao rato

Com a ca-
pacidade
esgotada
(o teatro)

O sangue
rico em
oxigênio
(Med.)

Carne
bovina

usada em
refogados

Anísio
Teixeira,
educador
brasileiro

Poeta
italiano

inspirado
por Laura

Deus, em
latim

Medonho;
tenebroso

(fig.)

Erasmo
Carlos,
cantor

brasileiro

Título de
nobres

britânicos

Melhor
condutor
elétrico

(símbolo)
Cidade
natal de
Euclides
da Cunha

Comilonas 
O sistema que simu-
la várias operações

simultâneas

Molusco
que muda

de cor

Carvão,
em inglês

Vinho fei-
to de uvas

pretas

O solo,
na ária

Manchas

Forma de tratamento
de freiras

Time carioca (fut.)

Braço, em
inglês

Punição que pode ser aplicada
a funcionário público 

Cássia (?): gravou
"Palavras ao Vento"

País
insular

Bebida fer-
mentada 

(?) cheiro:
inodoro
Azedos;
ácidos

Peça que
veda

garrafas
Formoso

Máquina
de tecer
Saliência
do zebu

Engano
(?) de: a
respeito

de
"Tudo", na
linguagem 
da internet
De + as

Correio,
em inglês
Filme de
Kurosawa

3/arm — deo — las — ran — sir. 4/coal — post. 8/petrarca. 9/cantagalo.

Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.
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BOBODACORTE
LUAOMGROU
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OTXETFACIL
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MAGOAMOLD

MSOMESOA
VOZPNAVEC

ICOSTUROU
FOCOSOVN

ROTADISH
MELANCOLIA

Artista que
divertia 

o rei
medieval

Narrou a
epopeia de
Canudos

(Lit.)

São ex-
traídos dos
joelhos de

atletas
Elemento
essencial
no design

gráfico

Conteúdo
do "tele-

prompter"
(TV)

Instrumen-
to hebreu
com dez
cordas

Pedido
insistente
da criança
mimada

Árvore 
da família
das legu-
minosas

Cério
(símbolo)

(?)-festas, 
mensagem
de cartões
de Natal

A ação, em
relação à
reação
(Fís.)

Realize a
operação
de adição

Ecoa;
retumba

Dirigiu
fazendo zi-
gue-zague

(pop.)

Tipo mais
grave de
hepatite

Único som
no canto a

capela

Amanda
Nunes,

lutadora
de MMA

Fruta rica
em antioxi-
dantes e 

flavonoides

Cheio de
(?): pre-
sunçoso

Sistema
digital de

TV por
satélite

Estado 
mórbido de
tristeza e
depressão

A de prata é usada 
em jantares formais

Rebelde
(fem.)

Tela de Rodolfo Amoe-
do no Museu Nacional
de Belas

Artes (RJ)

Base de organização
do atual CEP

Vitamina que previne
a xeroftalmia

Sucesso do
Jota Quest
Deus, na

Bíblia
Animal que
vive "rindo"
1.051, em
romanos

O mês
indígena
Medida
judicial

Ave na bandeira de
Uganda

Desligamento definiti-
vo de cargo ou função

Rene Rus-
so, atriz 

A botulínica é usada
no tratamento de

rugas de
expressão

Conjuntu-
ras (fig.)
"Time",
em GMT

Pontos de propa-
gação da epidemia
(?) do Sol, circuito
turístico potiguar

Frescor,
em inglês

Tem
confiança

Hábito ex-
travagante

Veículo
espacial 

"Tumor", em
"fibroma"
Puxa-saco

(fig.)
Bruxo;

feiticeiro
Volt

(símbolo)

3/itu. 4/asor — cool — dish. 6/servil. 8/indômita.
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Kayky Brito deixou a UTI, onde estava 
internado há 20 dias. Um novo boletim 
médico indicou ainda avanço importante 
na recuperação do ator, atropelado no 
começo do mês

Como está Kayky Brito hoje, 22 de 
setembro de 2023? Ator deixa UTI em 
20º dia de internação e emociona a mãe, 
Sandra Brito Como está Kayky Brito hoje, 
22 de setembro de 2023? Ator deixa UTI 
em 20º dia de internação e emociona a 
mãe, Sandra Brito© Reprodução, Insta-
gram/@sanksbrito e @kayky.brito

Kayky Brito recebeu alta da UTI quase 
três semanas após ter sido atropelado, 
fato o que o levou a ficar em estado gra-
víssimo. Um novo boletim foi emitido 
pelo Hospital Copa D’Or no final da ma-
nhã desta sexta-feira (22) quando se che-
ga ao 20º dia de internação. Nos últimos 
dias, a evolução do ator já era evidente, 
tanto que há pouco mais de uma semana 
o artista que passou por duas cirurgias 
havia sido extubado e deixado de receber 
sedação.

O boletim médico aponta ainda outra 
melhora: Kayky vem conversando com 
a família. Leia na íntegra o comunicado 
assinado pelos médicos Edno Wallace, 
Ney Pecegueiro e Marcelo London: “O 
Hospital Copa D’Or informa que o pa-
ciente Kayky Fernandes Brito recebeu 
alta da unidade de terapia intensiva. Ele 
está consciente, conversando com os 
familiares e cooperando no processo de 
reabilitação ortopédica”.

Mãe de Kayky Brito se emociona após 
filho deixar UTI

Ao compartilhar a nota com os segui-
dores, Sandra, mãe de Kayky e Sthefany 
Brito, reforçou sua fé e gratidão. “Meu 
coração vai explodir. Obrigada Deus, 
sem a sua presença eu não conseguiria”, 
afirmou, emocionada. Vários seguidores 
também festejaram a transferência do 
ator - não foi revelado se para uma semi-
-UTI ou para o quarto.

“Meu Deus, que maravilha! Já con-

versando”, “amém”, “Deus seja louvado”, 
“Deus é Deus eu sabia ele não falha”, 
“que alívio” e “gente, não tem o que falar. 
Eu estou vibrando por essa alegria junto 
com vocês! Muito feliz!” form alguns dos 
comentários deixados para Sandra Brito.

Como foi o acidente com Kayky Brito?
Kayky foi atropelado ao atravessar 

correndo e fora da faixa de pedestre a 
avenida Lúcio Costa, na Barra da Tijuca 
(Zona Oeste do Rio), na direção da orla, 
no começo da madrugada de 2 de setem-
bro. Câmeras de segurança mostraram 
que o carro que atingiu o artista tentou 
desviar de Kayky.

Em seguida, coube ao motorista, Dio-
nes Silva ligar para o socorro. A perícia 
que vai determinar a velocidade do carro 
não foi concluída, por ora (saiba aqui o 
que pode acontecer após a conclusão). 
Mas a passageira do carro de aplicativo 
negou excesso de velocidade de Dio-
nes. Enquanto isso, a polícia afastou que 
Kayky tenha feito uso de entorpecentes.

Maria Carmem Barbosa morreu 
aos 77 anos. Autora realizou uma sé-
rie de trabalhos na TV, em novelas, 
séries, programas de humor, seriados 
e especiais. Recorde!

Morte da autora Maria Carmem 
Barbosa, aos 77 anos, foi revelada 
por Miguel Falabella, seu parceiro em 
‘Salsa & Merengue’, ‘Sai de Baixo’ e 
mais Morte da autora Maria Carmem 
Barbosa, aos 77 anos, foi revelada 
por Miguel Falabella, seu parceiro em 
‘Salsa & Merengue’, ‘Sai de Baixo’ e 
mais© Divulgação, TV Globo

A autora de novelas Maria Car-
mem Barbosa teve sua morte aos 
77 anos revelada pelo amigo Miguel 
Falabella, com quem trabalhou em 
“Salsa e Merengue” (1996) entre ou-
tros trabalhos, nesta sexta-feira (22). 
A novelista foi vítima de uma parada 
cardiorrespiratória. “A vida é sempre 
surpreendente. Acabei de postar 
uma homenagem pelo aniversário de 
Zezé (Polessa) e recebo a notícia da 
passagem de Maria Carmem Barbo-
sa, minha parceira e amiga por anos 
incontáveis”, lamentou Miguel a res-
peito da autora, outra famosa a sair 
de cena no ano.

“Escrevemos juntos novelas, pe-
ças e roteiros, viajamos juntos, so-

nhamos e idealizamos projetos, foi 
uma amizade daquelas que ficam gra-
vadas nas estrelas. Eu poderia passar 
alguns dias contando histórias sobre 
nós dois e, na verdade, deixei de con-
ta-las porque Maria Carmem já tinha 
nos deixado há alguns anos, quando 
resolveu que dava o viver já por vivi-
do e saiu do ar, com muita rapidez, 
desligando-se do mundo. Agora, veio 
a morte física. E o dia fervilha de lem-
branças! Amiga querida, parceira de 
tantas aventuras, descanse! Você me-
rece!”, prosseguiu.

A parceria entre Miguel e Maria 
Carmem também aconteceu nos pri-
meiros episódios de “Sai de Baixo”, 
estrelado por nomes como Aracy 
Balabanian, morta há menos de dois 
meses. Outras personalidades como 
Fernanda Rodrigues, Claudia Raia, 
Adriana Garambone e Luciana Braga 
também se despediram da autora.

Quem foi a autora Maria Carmem 
Barbosa, que morreu hoje, 22 de se-
tembro?

Influenciada pelo pai, Haroldo 
Barbosa ( jornalista e compositor, 
1915-1979), Maria Carmem ingres-
sou na carreira artística. Aos 20 anos, 
passou por uns empregos que não 
foram adiante até chegar a uma pro-
dutora. De lá, partiu para a Rádio 

MEC, da qual deixou em 1973 após 
o nascimento do filho.

A essa altura, Maria Carmem já 
havia estreado na Globo produzin-
do programas como “Satiricom”, de 
1973 e protagonizado por Jô Soares 
(falecido em 2022), e “Chico City”. 
Passou ainda pelo “Fantástico”, 
“Caso Especial”, “Ciranda Cirandi-
nha”, “Grandes Nomes” e “Mulher 
80”, exibido no final de 1979 e que 
reuniu nomes como Rita Lee e Gal 
Costa.

Os trabalhos se multiplicaram na 
década de 1980 até chegar ao cargo 
de direção artística, entre 1985 e 
1992. o período, criou e escreveu 
“Armação Ilimitada”, série cultuada 
daquela década, e o especial “Chico 
e Caetano”. A parceria com Miguel 
Falabella surgiu em 1990 com “De-
legacia de Mulheres” e prosseguiu 
com “Salsa & Merengue”, “A Lua Me 
Disse” e Toma lá, Dá Cá”.

No teatro, foram cerca de quatro 
peças ao lado do artista. Em 1990 
também, Maria Carmem estreou em 
novelas com “Lua Cheia de Amor”, 
seguida de “Olho no Olho”. Depois 
emendou produções como “Vida ao 
Vivo Show”, sem contar especiais de 
fim de ano de Xuxa e o filme “A Guer-
ra dos Rocha”.
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Atlético: meias são liberados e 
reforçam Galo na Arena MRV

Gilberto dá indícios que pode deixar o 
Cruzeiro no fim da temporada 

América: Bustos ganha reforços para 
sequência do Brasileirão

Canoagem slalom: Ana Sátila garante 
presença nos Jogos de Paris

O departamento médico do 
Atlético liberou nesta sexta-feira 
(22) os meias Igor Gomes e Alan 
Franco, recuperados de lesão. Com 
isso, os atletas estão à disposição do 
técnico Luiz Felipe Scolari para a 
partida contra o Cuiabá neste sába-
do, na Arena MRV, pelo Brasileiro. 

Na Cidade do Galo, Felipão co-
mandou o último treinamento com 
a equipe na manhã desta sexta-feira 
e contou com a presença dos dois 
jogadores. O zagueiro Igor Rabello 
e o atacante Eduardo Vargas se-
guem no DM do clube. 

Quem também retorna à equi-
pe é o atacante Hulk, artilheiro do 
Atlético na temporada com 22 gols 
marcados. Hulk compõe o ataque 
do Galo ao lado de Paulinho, prin-
cipal destaque da equipe nos últi-
mos jogos, e Pavón.

IGOR GOMES

O meia do Galo sofreu uma 
entorse no tornozelo no dia 1º 
de setembro, durante um trei-
namento às vésperas da partida 
contra o Athletico-PR, em Curiti-
ba. Enquanto se recuperava, Igor 
Gomes desfalcou o Atlético em 
duas partidas. Liberado, já pode 
ser relacionado para o jogo de 
sábado. 

ALAN FRANCO 

Foi na estreia do Atlético na 
Arena MRV, em 27 de agosto, que 
o meia equatoriano se lesionou. 
Ele sofreu uma entorse no joelho 
direito depois de entrar em cam-
po no segundo tempo. Alan Fran-
co também desfalcou o Galo nas 

últimas duas partidas, durante a 
recuperação na fisioterapia.

CUIABÁ

António Oliveira, técnico do 
Dourado, desfalca a equipe na 
beira do gramado contra o Atléti-
co. O treinador cumpre suspen-
são, assim como o volante Filipe 
Augusto. O auxiliar técnico Bru-
no Lazaroni substitui o coman-
dante da equipe na Arena MRV.

Já no meio-campo, Denilson e 
Ceppelini brigam pela vaga dei-
xada por Filipe Augusto, titular 
na última partida contra o Amé-
rica. O atacante Jonathan Cafú 
também deve desfalcar a equipe 
diante do Galo. O jogador sofreu 
uma entorse no joelho no início 
da semana e é dúvida. (OTempo)

O atacante Gilberto, que não 
vive uma boa temporada com a 
camisa do Cruzeiro, pode deixar a 
Toca da Raposa antes do término de 
seu contrato. Conforme O Tempo 
Sports apurou, o jogador começou 
a dar indícios de que Belo Horizon-
te pode não ser a sua cidade de re-
sidência em 2024.

O comportamento do jogador 
de 34 anos prenuncia que ele e sua 
família se preparam para uma pos-
sível transferência de clube. Natural 
de Alagoas, ele chegou ao Cruzeiro 
em janeiro de 2023, quando assi-
nou um contrato até dezembro do 
próximo ano.

Gilberto mora na região Cen-
tro-Sul de Belo Horizonte, com a 

esposa, a influenciadora digital Na-
tália Barreto, e a filha. Com medo 
da exposição e de possíveis reta-
liações de torcedores, o casal evita 
aparições em locais públicos e toma 
medidas de segurança. 

O camisa 99 foi uma das princi-
pais contratações no início do ano, 
ao lado de Nikão – ambos começa-
ram como titulares sob o comando 
de Paulo Pezzolano. Diante do Villa 
Nova, pelo Campeonato Mineiro, 
efetuou três gols, mas não engre-
nou. Com o passar do tempo, mes-
mo com a chegada de Pepa, conti-
nuou recebendo oportunidades, 
até devido à baixa concorrência – o 
outro centroavante era, até o meio 
do ano, Henrique Dourado. De-

pois, veio Rafael Elias, que chegou 
a conquistar a vaga, mas se machu-
cou.

Até aqui, Gilberto disputou 31 
jogos pelo Cruzeiro, marcando seis 
gols e dando uma assistência. Ele 
foi titular diante do Fluminense, 
último compromisso da Raposa, 
porém, o novo comandante, Zé 
Ricardo, afirmou que só o colocou 
devido à falta de opções no elenco. 

Até o momento, não há informa-
ções sobre a procura de um novo 
destino para Gilberto por parte 
dele, de seu staff ou da SAF estre-
lada. O clube não comenta, oficial-
mente, negociações envolvendo 
atletas. (OTempo)

O técnico Fabián Bustos, do Amé-
rica, ganhou mais três reforços impor-
tantes para a sequência do Campeo-
nato Brasileiro. Trata-se do atacante 
Wellington Paulista, do volante Javier 
Méndez e dos laterais Marcinho e 
Marlon, liberados pelo departamento 
médico.  

Conforme O Tempo Sports apu-
rou, os quatro jogadores treinaram 
normalmente nesta sexta-feira (22/9) 
no CT Lanna Drumond e podem ser 
novidades para o próximo duelo do 
time na Série A. O adversário será no 
Vasco será na segunda-feira (25/9), às 
20h, no Independência. 

Paulista e Marlon estão fora desde 
a vitória contra o São Paulo (2 a 1), no 
Interdependência, no dia 27 de agos-
to. O primeiro se recuperou de uma 
lesão no quadril esquerdo, enquanto 
o segundo tratou uma lesão muscular 
na coxa esquerda.  

Méndez ficou fora devido um 

trauma no joelho esquerdo, que o 
tirou as duas últimas partidas do Co-
elho: empate com o Cuiabá (2 a 2) 
e derrota para o Bragantino (2 a 0). 
Dessa forma, a última vez que o uru-
guaio esteve em campo foi na vitória 
diante do Santos, por 2 a 1, no dia 3 
de setembro.  

Já o lateral-direito Marcinho se 
recuperou de uma pubalgia, que o 
deixou há mais tempo sem participar 
de uma partida oficial. Ele não entra 
em campo desde o dia 19 de agosto, 
quando jogou diante do Fluminen-
se, no Maracanã, no Rio de Janeiro, 
quando o Coelho perdeu por 3 a 1. 

Alternativa 
Sem o defensor Danilo Avelar, 

suspenso, Marlon pode ser uma boa 
opção para o treinador escalar na 
lateral-esquerda contra o Vasco. Isso 
porque o zagueiro Éder, escolhido 
fazer a função na defesa contra o Bra-
gantino, não foi bem. (OTempo)

Mais uma atleta brasileira garan-
tiu a participação nos Jogos Olímpi-
cos de 2024, que serão disputados 
em Paris (França). A vaga foi con-
quistada pela mineira Ana Sátila na 

prova de canoa (categoria C1) de ca-
noagem slalom, após ela se garantir 
na final do Mundial da categoria, dis-
putado em Lee Valley (Reino Unido).

Na grande decisão a brasileira de 

Alan Franco já pode voltar à Arena MRV, após se recuperar de lesão

Gilberto tem 34 anos e se destacou em clubes como o Bahia
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CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA - MG  
CHAMAMENTO PARA CREDENCIAMENTO

A CÂMARA MUNICIPAL DE BOCAIÚVA - MG torna público para conhecimento de 
todos que fará realizar Processo Licitatório nº 56/2023, CREDENCIAMENTO nº 
01/2023, cujo edital se encontra à disposição dos interessados para exame: no site 
http://www.camarabocaiuva.cam.mg.gov.br, no Quadro de Avisos da Câmara 
Municipal de Bocaiúva, situada à Rua Dona Florinda Pires, nº 83, Bairro: Centro, 
Bocaiúva-MG ou para solicitação no setor de Licitação, situado no mesmo endereço. 
Este chamamento público tem como interesse a pré-qualificação ao credenciamento 
sem caráter de exclusividade, de rádio fm que tenha abrangência em toda área 
urbana e rural de Bocaiúva/MG para atender as necessidades da Câmara Municipal 
de Bocaiúva-MG. O credenciamento será iniciado após três dias úteis, a contar da 
data desta publicação, caso não haja impugnação do edital. Éric Geovanne Soares 
Boas – Pregoeiro Oficial. Bocaiúva-MG, 23 de setembro de 2023. 

 
 

27 anos ficou na quinta posição com o 
tempo de 115s77. Em Paris a brasileira 
disputará a quarta Olimpíada de sua 
carreira. Em Tóquio 2020, Ana Sátila 
fez história ao se tornar a primeira bra-
sileira a alcançar a final da canoagem 
slalom em uma edição dos Jogos Olím-
picos (ela terminou na 10ª posição).

“Quinta do mundo e vaga olímpica 
garantida para o Brasil. Obrigada a to-
dos que fizeram parte dessa conquista, 
em especial minha família, que nunca 
soltou a minha mão. Amo muito vo-
cês”, afirmou a brasileira em uma pos-
tagem em seu perfil nas redes sociais. 
(Agência Brasil)



Montes Claros,  sábado e domingo, 23 e 24.9.2023
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LOGO MAIS, muitos montes-clarenses estarão em TIRADENTES 
onde ADRIANO SOUTO E LUCINHA GUERRA, estarão casando o filho, 
Adriano com Letícia, filha de Gilmar Mucio e Marlene Duarte Andrade 
Guimarães. Infelizmente, não vai dar para a tender ao gentil convite.

PRESTES A SE APOSENTAR, a ministra Rosa Weber, presidente do 
STF (Supremo Tribunal Federal), votou na madrugada de ontem pela 
descriminalização do aborto até a 12ª semana de gestação. A discussão 
foi suspensa logo em seguida por um pedido de destaque feito pelo 
ministro Roberto Barroso. O instrumento leva a discussão do plenário 
virtual para as sessões presenciais da Corte. Ainda não há data para quan-
do isso deve ocorrer.

A PREVISÃO é que o calor aqui neste nosso sertão chegue aos 40º 
graus ou mais. Portanto, vamos beber muita água e evitar o terrível sol 
depois de meio dia. Enquanto isso, no verão de Julho e Agosto na Euro-
pa, foi de quase 50º graus e em janeiro, a NEVE TOMA CONTA de quase 
todos os países da Europa e várias cidades dos Estados Unidos.

BASTANTE FESTEJADO durante a FENICS, o conhecido e forte em-
presário, VICTOR OLIVEIRA, nas stands das suas empresas. Este grande 
homem que conheci ainda menino é um vencedor.

E O PEQUI temporão já começa a ser vendido no Mercado Municipal 
e  a beira das rodovias. Mas o melhor é esperar mesmo a época exata, 
quando os mais carnudos e vermelhos aparecem. Quem não gosta de 
um ARROZ COM PEQUI?

VANILDA MIRANDA com seu indiscutível bom gosto, continua fazen-
do um senhor sucesso com seus deslumbrantes ARRANJOS TROPICAIS e 
em um dos coquetéis que irá acontecer em outubro, assinará todos que 
deverão causar muitos elogios. 

MEDO DE VAIS E MANIFESTAÇÕES

E O NOSSO PRESIDENTE Lula, quer mesmo é viajar para o exterior 
gastando milhões e de repente, resolveu cancelar a viagem que faria a 
São Paulo, Minas Gerais e esticaria até a Jaíba. Certamente, sua turma 
ficou com receio do presidente ser vaiado e receber as manifestações 
contra seu desgoverno como aconteceu recentemente em Nova Yorque. 
Lamentavelmente, a maioria da imprensa esconde a verdade quando isso 
acontece.

AGRO SUPERA

Fruto do setor agro, tão combatido pelo Governo Lula, até agosto, o 
saldo de nossas contas externas alcançou US$ 62,5 bilhões e as projeções 
são de que, no conjunto do ano, as exportações superaram as importa-
ções em até US$ 90 bilhões. Um recorde desde o início da longa série 
histórica, iniciada em 1989, lá se vão quase 35 anos. Será que o atual 
Governo quer mesmo quebrar o Brasil, perseguindo o agro, gastando 
bilhões no exterior e emprestando outros bilhões para países onde pre-
domina o comunismo. 

ONDE ANDA AS BARRAGENS? 

COMO TEREMOS eleições no próximo ano, podem anotar que o 
tema das campanhas voltarão a serem sobre a CONSTRUÇÃO DE BARRA-
GENS neste seco sertão. Infelizmente, temos muitas que foram iniciadas 
e depois paralisadas. Nem falo mais no importante PROJETO JEQUITAÍ, 
porque virou uma eterna novela. Como sempre os deputados, continu-
am fazendo alarde de pequenas obras com o intuito de aparecer. Vamos 
trabalhar gente...

DIREITOS POLÍTICOS

Só mesmo o STF: formou-se maioria na Suprema Corte para manter 
os direitos políticos da ex-presidente Dilma Rousseff (PT) após processo 
de impeachment, quando houve a separação da votação entre a cassação 
e a manutenção da possibilidade de exercer cargos públicos. Triste Bra-
sil. Pobre Brasil. O STF continua abusando, inclusive por nada, lançou 
medidas para que o ex presidente Bolsonaro seja ilegível. UM ABSURDO. 

PIRES E ALBUQUERQUE 

MUITA GENTE acha que este jornalista teria nascido em PIRES E AL-
BUQUERQUE, mas a verdade é que com três anos fui com minhas irmãs, 
Nadir, Terezinha e Gera morar naquele distrito de Bocaiuva, que amo 
muito e que quando vinha de trem para estudar no Gonçalves Chaves, 
adorava a viagem e principalmente quando retornava, descendo na esta-
ção ferroviária e subindo o morro rumo a Igrejinha que ficava ao lado da 
minha casa. Parecia como já disse em meu livro ‘THEO UMA VIDA’ que 
estava subindo para o paraíso. Para quem não sabe, volto a dizer que 
nasci no dia 3 de outubro aqui na Santa Casa de Montes Claros.

VAP & VIP

É CLARO que o destaque de hoje vai para a maravilhosa 
ADRIANA FIGUEIRA COSTA, que forma com Hércules um dos 
casais de grande destaque em nosso circuito. Hoje, Adriana 
estará comemorando seus 50 anos, em uma espetacular festa 
temática inspirada no ‘Moulin Rouge de Paris’. O traje exigi-
do para as mulheres será muito brilho com paetês PRETO ou 
VERMELHO. Para os homens, camiseta e calça preta. Será no 
MIRANTE EVENTOS e estarei lá presente para abraçar a que-
rida amiga

ELE AMAVA MONTES CLAROS - O inesquecível WALDUCK 
WANDERLEY que se tornou um dos homens mais ricos do 
Brasil, nunca esqueceu sua terra natal Montes Claros, que 
estava sempre dentro do seu coração. Lembro, perfeitamen-
te, dele circulando nas ruas da nossa cidade e em Miami com 
seus carros de luxo com placas personalizadas que tinham o 
nome de Montes Claros. Além do mais, foi um grande benfei-
tor e ajudou não só sua família, mas muitos e muitos amigos 
e obras aqui de Moc, principalmente quando foi PROVEDOR 
DA SANTA CASA. Sobre este hospital estarei comentando nas 
próximas colunas. Na foto, ele e suas irmãs, Terezinha e Mary, 
tendo atrás, Islan

O VICE-PREFEITO, Guilherme Guimarães, é o mais forte 
candidato para ocupar a vaga de Humberto Souto e seguir com 
as grandes obras. Nesta foto, na Fenics com o ex-jogador e go-
leiro do Atlético Mineiro, Victor

RELEMBRANDO os bons tempos dos bailes que promovia no 
Automóvel Clube, nos anos 70: Veja a animação dos inesque-
cíveis, Américo e Rosangela Martins, Aliomar Assis, Waldemar 
Dias, Ulbadino e Dona Nicia Assis. Graças a Deus que Maria 
viúva de Aliomar ainda está entre nós

O SUPERINTENDENTE DA SANTA CASA, Maurício Sérgio 
que vem fazendo um trabalho dos mais dinâmicos na Santa 
Casa de Montes Claros, num encontro com o governador Ro-
meu Zema

FAMÍLIA FELIZ: A linda GABRIELA MEDEIROS E SILVA esta-
rá recebendo em dezembro seu diploma do curso de Medicina 
para alegria dos papais, Carlos Alberto e Juliana Medeiros e 
Silva, bem como do irmão que tem o mesmo nome do papai

A RENOMADA IVANA BORGES ANDRADE, que é uma das 
melhores arquitetas daqui de Moc, atualmente brilha em 
Curitiba onde reside com o esposo, Eduardo Rizzi e a linha fi-
lha, Maria Luiza. Uma grande caravana estará saindo daqui de 
Moc para abraça-la pelo seu aniversário no próximo sábado. 
Infelizmente, não será possível atender ao gentil convite en-
viado. Na foto, ela emoldurada pelas amigas, Cynthia Medrado 
e Sônia Alencar 

A SEMPRE BELA MÉDICA, PRISCILA PAULINO PIMENTA 
com um dos seus filhos. Ela fez um senhor sucesso quando 
desfilou no Baile da GLAMOUR-GIRL

LÉO E MAITHÊ MENDES COLARES, estarão também se-
guindo para Arraial d’ Ajuda, em outubro para longa tempora-
da em sua bela casa naquele paraíso baiano


